
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

EDITORIAL  
 
Carta del Padre Hugo Cornelissen (q.e.p.d.) a las pequeñas Almas de 
América latina publicada en la revista n°146 del año 2000. 

 
  

Ave María 

¡Paz, Alegría, Amor! 

 

Muy queridas pequeñas almas de América latina y aquellas a quienes el 

señor llama a serlo. Un gran saludo, y deseándoles que el Niño Dios haya 

renacido en cada corazón, Feliz Navidad y Año Nuevo.  

 

Lo que Jesús y Margarita nos piden con enorme insistencia: 

 

1.- Leamos y alimentémonos todos/as más y mejor con el mensaje; cada 

día. lo necesitamos más que nuestra comida del cuerpo. Jesús nos dice a 

cada pequeña alma. 

 

Jesús: “las almas que escuchan con Fe mi mensaje de amor arderán todas 

con un fervor sobrenatural” (11.09.1966) 

 

Jesús: “El Mensaje es un diluvio de amor sobre el mundo. Es la vía de los 

indecisos; de los que sufren las contradicciones actuales; es el consuelo de 

los corazones heridos, perdidos por el desorden de este siglo. (23.07.1968) 

 

2.- Por eso, nuestro primer apostolado es vivir y así difundir el mensaje, es 

nuestro deber compartir con todos los que Jesús nos deja encontrar, pues 

todos necesitamos beber de esta fuente de agua viva. Recemos, trabajemos 

para que crezcan y se multipliquen los islotes de santidad. Es necesario y 

debemos ayudar a difundir y reimprimir el mensaje en sus diferentes tomos, 

pues Jesús nos dice: 

 

Jesús: “estas páginas de vida deben publicarse para despertar las 

conciencias dormidas” (20.04.1967) 
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Jesús: “-la difusión del mensaje colmara de bienes el alma de los sedientos 

de amor divino, iluminándolos:  

 

- y hará reflexionar a los otros y los incitará a hacer un examen de 

conciencia.  

- las críticas no conseguirán ahogar su voz (del mensaje)  

- el mensaje se levantará como una marea alta, despertando las conciencias, 

anulando el error y la corrupción”.  

(06.05.1967) 

 

Creamos con fe viva lo que Jesús nos dice en el mensaje. 

 

Conclusión: el mensaje, como la biblia, no deberían faltar en ningún lugar, 

en ninguna iglesia, en ningún hogar. (en algunas parroquias, como en la 

parroquia de los padres franciscanos de Tacna (Perú) se lee un trozo del 

mensaje al final de la santa misa, como en la capilla del amor 

misericordioso en Chevremont, Bélgica, imitémosle en la medida que sea 

posible. 

 

3.- Pero Jesús nos dice el 14.08.1966 que eso no podemos cumplirlo solos. 

sino que debemos unirnos y nos da varias preciosas indicaciones que 

debemos cumplir, incluso indica nuestras armas, nuestro escudo o 

emblema, y nuestro habito. (a, b, c, d, e, f).  
 

a.  El mensaje de amor a las pequeñas almas, está destinado a una amplia 

difusión en el mundo.  

b. Pequeñas almas humildes y confiadas, acercaros a vuestro Dios sin 

temor.  

c. Formad alrededor de él, y para vuestra mayor gloria, un ejército 

invencible, bajo la dirección dulce y suave de mi madre muy amable.  

d. Por vuestra fe y vuestro amor, mantened al enemigo en jaque.  

e. Sobre vuestro emblema, hijitos míos, los Santísimos Corazones de Jesús 

y María.  

f. Revestid este habito sagrado que os protegerá y os conducirá por el 

camino regio del cielo hasta la eternidad dichosa conmigo.  

(14.08.1966) 
 

Cumplamos con todo. por ejemplo:  
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Todos los islotes deben tener en sus reuniones en sus mesas el emblema (e) 

o “altarcito” con los dos Sagrados Corazones.  

 

Jesús nos lo dice no es una forma dura, sino todo lo contrario, en un tono 

muy dulce, tierno, pues margarita dice después: 

 

Margarita: ¡Oh! momentos tan apreciados y demasiado cortos en que 

puedo descansar sobre tu corazón. (14.08.66) 

 

¿Lo hacemos también con confianza filial? 

 

Jesús, 14 meses más tarde, cambia el término “ejercito invencible”, en 

“legión”. 

 

Jesús: “Contra la legión de satanás formad la legión de las pequeñas 

almas”; hijos del cielo contra los hijos de las tinieblas. El fuego del cielo 

contra las llamas del infierno. Vuestras armas serán el amor: (10.10.1967) 

 

Esta legión de pequeñas almas ayudara también mucho para que se cumpla 

este mensaje y llamado al amor y a la unión universal. 

 

Jesús: “Las obras deben unirse y sostenerse mutuamente. es la puerta 

abierta hacia la unidad espiritual de todos los pueblos. (18.03.1973) 

 

Es muy importante comprender y creer lo que Jesús dice: 

 

Jesús: “La legión de las pequeñas almas, no es obra humana, sino obra de 

salvación salida de mi corazón herido y compasivo por la miseria del 

mundo”.  

(30.12.1972) 

 

Congraciémonos de eso: quizás ninguna obra humana, es tan poco de los 

hombres y tan enteramente de Dios, como la “legión de las pequeñas 

almas”. 
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Lo que viene de margarita es solamente y enteramente el don consciente de 

su “nada”, reconocido, junto con la fidelidad quebrantable en esta presencia 

de disponibilidad. 

 

Fidelidad que ella expreso en su “voto de abandono” o “acto de ofrenda” 

cuan dijo el 16.07.1966: “me comprometo solemnemente a permanecerte 

fiel y me ofrezco alegremente en holocausto a tu amor misericordioso”, y 

añade, consciente de lo que es un holocausto: “abrázame en las llamas de 

tu amor sagrado, este amor que hace los santos”. 

 

Lean todo como ella lo cuenta en la página 19, en su autobiografía, al 

principio del “mensaje” tomo 1. 

 

4. no basta unirnos en una gran legión mundial de pequeñas almas. 

Tenemos que unirnos profundamente en el amor, en islotes pequeños de 

santidad. Jesús lo dice: el 05.12.1967 

 

Jesús: “he dicho y vuelvo a decir:” mis almas pequeñas pueden salvar el 

mundo. Formad islotes de santidad por todas partes. Algunas almas santas 

en una parroquia pueden salvarla. Varias parroquias que posean almas 

santas pueden salvar un país. Hay que vivir e irradiar el amor. Pero no se 

conseguirá nada sin “sacrificios”. 

 

Meditemos: 

 

¿Quieren, pequeñas   almas, salvar su parroquia con su islote de santidad? 

¿Y junto con muchas pequeñas almas en varias parroquias su Patria? 

¿Quieren, por eso, vivir e irradiar el amor? 

¿Aceptan que no conseguirán nada sin sacrificios? 

 

Pero ¡cuidado! Jesús, aquí, no quiere decir con esto que quiere seleccionar 

almas que ya son santas, sino que quiere agrupar almas que son de buena 

voluntad en islotes, donde son un poco más protegidas y donde se apoyan 

mutuamente en un mundo que se ha vuelto hostil; pequeñas almas de buena 

voluntad que se dejan amar para comunicarles la santidad hasta el fin del 

mundo. 

¿Lo entienden bien, mis queridas almas? 
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Jesús no selecciona a los mejores. al contrario, llama a todas, a todas que 

son de buena voluntad. también a los que todavía no van a misa, personas 

como Margarita, que no iba tampoco hasta los 31 años. Por eso, deben hacer 

conocer y ofrecer el mensaje a todos los hombres. 

 

¿Cómo? al más pobre pecador, ustedes pueden y deben decirles.  “Jesús, te 

ama mucho y quiere contar contigo”. no elimina a nadie, al contrario, él te 

invita a seguirlo, nos dice: 

 

Jesús: Es la hora del trabajo, nadie tiene el derecho de permanecer inactivo 

todos, debéis trabajar en mi vid, según vuestros medios”.  

 

¿Todos entonces deben entrar en la legión de las pequeñas almas?  

 

¡no! ¡todos los otros movimientos de oración y apostolado son muy 

buenos!, según la vocación de cada cual. 

 

Pero… la lectura del mensaje hará bien a todos, pues son palabras de Jesús, 

aunque no pertenecen a la biblia, sino que son de revelación privada, pero 

verdadera. Leamos con mucha fe el principio de este mensaje. 

 

Jesús: “La legión de las almas pequeñas” es una mentalidad espiritual que 

yo quisiera ver establecida en todas las obras y en todas las naciones. Hacer 

todo por amor, olvidar el espíritu de propiedad que hay en cada uno …” 

(30.03.1973) 

en el mensaje, en el primer tomo del 30.03.1973. nos dice Jesús: “Obra 

mundial, impugnada desde luego, pero real, pues es Obra Mía…” 

 

quedémonos unidos con estos mensajes en el corazón. los bendigo. 

 

 

 
P. Hugo Cornelissen m.t.s. (QEPD) 
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CARTA APOSTÓLICA 

DESIDERIO DESIDERAVI 

DEL SANTO PADRE 
FRANCISCO 

A LOS OBISPOS, A LOS PRESBÍTEROS 
Y A LOS DIÁCONOS, 

A LAS PERSONAS CONSAGRADAS 
Y A TODOS LOS FIELES LAICOS 

SOBRE LA FORMACIÓN LITÚRGICA 
DEL PUEBLO DE DIOS 

Desiderio desideravi 
hoc Pascha manducare vobiscum, 
antequam patiar (Lc 22, 15) 

1. Queridos hermanos y hermanas: 

con esta carta deseo llegar a todos –después de haber escrito a los obispos 
tras la publicación del Motu Proprio Traditionis custodes– para compartir 
con vosotros algunas reflexiones sobre la Liturgia, dimensión fundamental 
para la vida de la Iglesia. El tema es muy extenso y merece una atenta 
consideración en todos sus aspectos: sin embargo, con este escrito no 
pretendo tratar la cuestión de forma exhaustiva. Quiero ofrecer 
simplemente algunos elementos de reflexión para contemplar la belleza y 
la verdad de la celebración cristiana. 

La Liturgia: el “hoy” de la historia de la salvación 
 
 

La primera parte publicada en la Revista Trimestral N°224 
 

 
 
 

6 

 



 

33. Es la comunidad de Pentecostés la que puede partir el Pan con la 
certeza de que el Señor está vivo, resucitado de entre los muertos, 
presente con su palabra, con sus gestos, con la ofrenda de su Cuerpo y de 
su Sangre. Desde aquel momento, la celebración se convierte en el lugar 
privilegiado, no el único, del encuentro con Él. Sabemos que, sólo gracias 
a este encuentro, el hombre llega a ser plenamente hombre. Sólo la Iglesia 
de Pentecostés puede concebir al hombre como persona, abierto a una 
relación plena con Dios, con la creación y con los hermanos. 

34. Aquí se plantea la cuestión decisiva de la formación litúrgica. Dice 
Guardini: “Así se perfila también la primera tarea práctica: sostenidos por 
esta transformación interior de nuestro tiempo, debemos aprender 
nuevamente a situarnos ante la relación religiosa como hombres en sentido 
pleno. Esto es lo que hace posible la Liturgia, en esto es en lo que nos 
debemos formar. El propio Guardini no duda en afirmar que, sin formación 
litúrgica, “las reformas en el rito y en el texto no sirven de mucho”. No 
pretendo ahora tratar exhaustivamente el riquísimo tema de la formación 
litúrgica: sólo quiero ofrecer algunos puntos de reflexión. Creo que 
podemos distinguir dos aspectos: la formación para la Liturgia y la 
formación desde la Liturgia. El primero está en función del segundo, que 
es esencial. 

35. Es necesario encontrar cauces para una formación como estudio de la 
Liturgia: a partir del movimiento litúrgico, se ha hecho mucho en este 
sentido, con valiosas aportaciones de muchos estudiosos e instituciones 
académicas. Sin embargo, es necesario difundir este conocimiento fuera 
del ámbito académico, de forma accesible, para que todo creyente crezca 
en el conocimiento del sentido teológico de la Liturgia –ésta es la cuestión 
decisiva y fundante de todo conocimiento y de toda práctica litúrgica–, así 
como en el desarrollo de la celebración cristiana, adquiriendo la capacidad 
de comprender los textos eucológicos, los dinamismos rituales y su valor 
antropológico. 

36. Pienso en la normalidad de nuestras asambleas que se reúnen para 
celebrar la Eucaristía el día del Señor, domingo tras domingo, Pascua tras 
Pascua, en momentos concretos de la vida de las personas y de las 
comunidades, en diferentes edades de la vida: los ministros ordenados 
realizan una acción pastoral de primera importancia cuando llevan de la 
mano a los fieles bautizados para conducirlos a la repetida experiencia de  
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la Pascua. Recordemos siempre que es la Iglesia, Cuerpo de Cristo, el 
sujeto celebrante, no sólo el sacerdote. El conocimiento que proviene del 
estudio es sólo el primer paso para poder entrar en el misterio celebrado. 
Es evidente que, para poder guiar a los hermanos y a las hermanas, los 
ministros que presiden la asamblea deben conocer el camino, tanto por 
haberlo estudiado en el mapa de la ciencia teológica, como por haberlo 
frecuentado en la práctica de una experiencia de fe viva, alimentada por 
la oración, ciertamente no sólo como un compromiso que cumplir. En el 
día de la ordenación, todo presbítero siente decir a su obispo: «Considera 
lo que realizas e imita lo que conmemoras, y conforma tu vida con el 
misterio de la cruz del Señor». 

37. La configuración del estudio de la Liturgia en los seminarios debe tener 
en cuenta también la extraordinaria capacidad que la celebración tiene en 
sí misma para ofrecer una visión orgánica del conocimiento teológico. Cada 
disciplina de la teología, desde su propia perspectiva, debe mostrar su 
íntima conexión con la Liturgia, en virtud de la cual se revela y realiza la 
unidad de la formación sacerdotal (cfr. Sacrosanctum Concilium, n. 16). 
Una configuración litúrgico-sapiencial de la formación teológica en los 
seminarios tendría ciertamente efectos positivos, también en la acción 
pastoral. No hay ningún aspecto de la vida eclesial que no encuentre su 
culmen y su fuente en ella. La pastoral de conjunto, orgánica, integrada, 
más que ser el resultado de la elaboración de complicados programas, es 
la consecuencia de situar la celebración eucarística dominical, fundamento 
de la comunión, en el centro de la vida de la comunidad. La comprensión 
teológica de la Liturgia no permite, de ninguna manera, entender estas 
palabras como si todo se redujera al aspecto cultual. Una celebración que 
no evangeliza, no es auténtica, como no lo es un anuncio que no lleva al 
encuentro con el Resucitado en la celebración: ambos, pues, sin el 
testimonio de la caridad, son como un metal que resuena o un címbalo 
que aturde (cfr. 1Cor 13,1). 

38. Para los ministros y para todos los bautizados, la formación litúrgica, 
en su primera acepción, no es algo que se pueda conquistar de una vez 
para siempre: puesto que el don del misterio celebrado supera nuestra 
capacidad de conocimiento, este compromiso deberá ciertamente 
acompañar la formación permanente de cada uno, con la humildad de los 
pequeños, actitud que abre al asombro. 
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39. Una última observación sobre los seminarios: además del estudio, 
deben ofrecer también la oportunidad de experimentar una celebración, 
no sólo ejemplar desde el punto de vista ritual, sino auténtica, vital, que 
permita vivir esa verdadera comunión con Dios, a la cual debe tender 
también el conocimiento teológico. Sólo la acción del Espíritu puede 
perfeccionar nuestro conocimiento del misterio de Dios, que no es cuestión 
de comprensión mental, sino de una relación que toca la vida. Esta 
experiencia es fundamental para que, una vez sean ministros ordenados, 
puedan acompañar a las comunidades en el mismo camino de 
conocimiento del misterio de Dios, que es misterio de amor. 

40. Esta última consideración nos lleva a reflexionar sobre el segundo 
significado con el que podemos entender la expresión “formación 
litúrgica”. Me refiero al ser formados, cada uno según su vocación, por la 
participación en la celebración litúrgica. Incluso el conocimiento del estudio 
que acabo de mencionar, para que no se convierta en racionalismo, debe 
estar en función de la puesta en práctica de la acción formativa de la 
Liturgia en cada creyente en Cristo. 

41. De cuanto hemos dicho sobre la naturaleza de la Liturgia, resulta 
evidente que el conocimiento del misterio de Cristo, cuestión decisiva para 
nuestra vida, no consiste en una asimilación mental de una idea, sino en 
una real implicación existencial con su persona. En este sentido, la Liturgia 
no tiene que ver con el “conocimiento”, y su finalidad no es 
primordialmente pedagógica (aunque tiene un gran valor pedagógico: 
cfr. Sacrosanctum Concilium, n. 33) sino que es la alabanza, la acción de 
gracias por la Pascua del Hijo, cuya fuerza salvadora llega a nuestra vida. 
La celebración tiene que ver con la realidad de nuestro ser dóciles a la 
acción del Espíritu, que actúa en ella, hasta que Cristo se forme en 
nosotros (cfr. Gál 4,19). La plenitud de nuestra formación es la 
conformación con Cristo. Repito: no se trata de un proceso mental y 
abstracto, sino de llegar a ser Él. Esta es la finalidad para la cual se ha 
dado el Espíritu, cuya acción es siempre y únicamente confeccionar el 
Cuerpo de Cristo. Es así con el pan eucarístico, es así para todo bautizado 
llamado a ser, cada vez más, lo que recibió como don en el bautismo, es 
decir, ser miembro del Cuerpo de Cristo. León Magno escribe: «Nuestra 
participación en el Cuerpo y la Sangre de Cristo no tiende a otra cosa sino 
a convertirnos en lo que comemos». 
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42. Esta implicación existencial tiene lugar – en continuidad y coherencia 
con el método de la Encarnación – por vía sacramental. La Liturgia está 
hecha de cosas que son exactamente lo contrario de abstracciones 
espirituales: pan, vino, aceite, agua, perfume, fuego, ceniza, piedra, tela, 
colores, cuerpo, palabras, sonidos, silencios, gestos, espacio, movimiento, 
acción, orden, tiempo, luz. Toda la creación es manifestación del amor de 
Dios: desde que ese mismo amor se ha manifestado en plenitud en la cruz 
de Jesús, toda la creación es atraída por Él. Es toda la creación la que es 
asumida para ser puesta al servicio del encuentro con el Verbo encarnado, 
crucificado, muerto, resucitado, ascendido al Padre. Así como canta la 
plegaria sobre el agua para la fuente bautismal, al igual que la del aceite 
para el sagrado crisma y las palabras de la presentación del pan y el vino, 
frutos de la tierra y del trabajo del hombre. 

43. La Liturgia da gloria a Dios no porque podamos añadir algo a la belleza 
de la luz inaccesible en la que Él habita (cfr. 1 Tim 6,16) o a la perfección 
del canto angélico, que resuena eternamente en las moradas celestiales. 
La Liturgia da gloria a Dios porque nos permite, aquí en la tierra, ver a 
Dios en la celebración de los misterios y, al verlo, revivir por su Pascua: 
nosotros, que estábamos muertos por los pecados, hemos revivido por la 
gracia con Cristo (cfr. Ef 2,5), somos la gloria de Dios. Ireneo, doctor 
unitatis, nos lo recuerda: «La gloria de Dios es el hombre vivo, y la vida 
del hombre consiste en la visión de Dios: si ya la revelación de Dios a 
través de la creación da vida a todos los seres que viven en la tierra, 
¡cuánto más la manifestación del Padre a través del Verbo es causa de 
vida para los que ven a Dios!». 

44. Guardini escribe: «Con esto se delinea la primera tarea del trabajo de 
la formación litúrgica: el hombre ha de volver a ser capaz de símbolos». 
Esta tarea concierne a todos, ministros ordenados y fieles. La tarea no es 
fácil, porque el hombre moderno es analfabeto, ya no sabe leer los 
símbolos, apenas conoce de su existencia. Esto también ocurre con el 
símbolo de nuestro cuerpo. Es un símbolo porque es la unión íntima del 
alma y el cuerpo, visibilidad del alma espiritual en el orden de lo corpóreo, 
y en ello consiste la unicidad humana, la especificidad de la persona 
irreductible a cualquier otra forma de ser vivo. Nuestra apertura a lo 
trascendente, a Dios, es constitutiva: no reconocerla nos lleva 
inevitablemente a un no conocimiento, no sólo de Dios, sino también de 
nosotros mismos. No hay más que ver la forma paradójica en que se trata  
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al cuerpo, o bien tratado casi obsesivamente en pos del mito de la eterna 
juventud, o bien reducido a una materialidad a la cual se le niega toda 
dignidad. El hecho es que no se puede dar valor al cuerpo sólo desde el 
cuerpo. Todo símbolo es a la vez poderoso y frágil: si no se respeta, si no 
se trata como lo que es, se rompe, pierde su fuerza, se vuelve 
insignificante. 

Ya no tenemos la mirada de San Francisco, que miraba al sol –al que 
llamaba hermano porque así lo sentía –, lo veía bellu e radiante cum 
grande splendore y, lleno de asombro, cantaba: de te Altissimu, porta 
significatione. Haber perdido la capacidad de comprender el valor 
simbólico del cuerpo y de toda criatura hace que el lenguaje simbólico de 
la Liturgia sea casi inaccesible para el hombre moderno. No se trata, sin 
embargo, de renunciar a ese lenguaje: no se puede renunciar a él porque 
es el que la Santísima Trinidad ha elegido para llegar a nosotros en la carne 
del Verbo. Se trata más bien de recuperar la capacidad de plantear y 
comprender los símbolos de la Liturgia. No hay que desesperar, porque en 
el hombre esta dimensión, como acabo de decir, es constitutiva y, a pesar 
de los males del materialismo y del espiritualismo – ambos negación de la 
unidad cuerpo y alma –, está siempre dispuesta a reaparecer, como toda 
verdad. 

45. Entonces, la pregunta que nos hacemos es ¿cómo volver a ser capaces 
de símbolos? ¿Cómo volver a saber leerlos para vivirlos? Sabemos muy 
bien que la celebración de los sacramentos es – por la gracia de Dios – 
eficaz en sí misma (ex opere operato), pero esto no garantiza una plena 
implicación de las personas sin un modo adecuado de situarse frente al 
lenguaje de la celebración. La lectura simbólica no es una cuestión de 
conocimiento mental, de adquisición de conceptos, sino una experiencia 
vital. 

46. Ante todo, debemos recuperar la confianza en la creación. Con esto 
quiero decir que las cosas – con las cuales “se hacen” los sacramentos – 
vienen de Dios, están orientadas a Él y han sido asumidas por Él, 
especialmente con la encarnación, para que pudieran convertirse en 
instrumentos de salvación, vehículos del Espíritu, canales de gracia. Aquí 
se advierte la distancia, tanto de la visión materialista, como espiritualista. 
Si las cosas creadas son parte irrenunciable de la acción sacramental que 
lleva a cabo nuestra salvación, debemos situarnos ante ellas con una 
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mirada nueva, no superficial, respetuosa, agradecida. Desde el principio, 
contienen la semilla de la gracia santificante de los sacramentos. 

47. Otra cuestión decisiva – reflexionando de nuevo sobre cómo nos forma 
la Liturgia – es la educación necesaria para adquirir la actitud interior, que 
nos permita situar y comprender los símbolos litúrgicos. Lo expreso de 
forma sencilla. Pienso en los padres y, más aún, en los abuelos, pero 
también en nuestros párrocos y catequistas. Muchos de nosotros 
aprendimos de ellos el poder de los gestos litúrgicos, como la señal de la 
cruz, el arrodillarse o las fórmulas de nuestra fe. Quizás puede que no 
tengamos un vivo recuerdo de ello, pero podemos imaginar fácilmente el 
gesto de una mano más grande que toma la pequeña mano de un niño y 
acompañándola lentamente mientras traza, por primera vez, la señal de 
nuestra salvación. El movimiento va acompañado de las palabras, también 
lentas, como para apropiarse de cada instante de ese gesto, de todo el 
cuerpo: «En el nombre del Padre... y del Hijo... y del Espíritu Santo... 
Amén». Para después soltar la mano del niño y, dispuesto a acudir en su 
ayuda, ver cómo repite él solo ese gesto ya entregado, como si fuera un 
hábito que crecerá con él, vistiéndolo de la manera que sólo el Espíritu 
conoce. A partir de ese momento, ese gesto, su fuerza simbólica, nos 
pertenece o, mejor dicho, pertenecemos a ese gesto, nos da forma, somos 
formados por él. No es necesario hablar demasiado, no es necesario haber 
entendido todo sobre ese gesto: es necesario ser pequeño, tanto al 
entregarlo, como al recibirlo. El resto es obra del Espíritu. Así hemos sido 
iniciados en el lenguaje simbólico. No podemos permitir que nos roben 
esta riqueza. A medida que crecemos, podemos tener más medios para 
comprender, pero siempre con la condición de seguir siendo pequeños. 

Ars celebrandi 

48. Un modo para custodiar y para crecer en la comprensión vital de los 
símbolos de la Liturgia es, ciertamente, cuidar el arte de celebrar. Esta 
expresión también es objeto de diferentes interpretaciones. Se entiende 
más claramente teniendo en cuenta el sentido teológico de la Liturgia 
descrito en el número 7 de Sacrosanctum Concilium, al cual nos hemos 
referido varias veces. El ars celebrandi no puede reducirse a la mera 
observancia de un aparato de rúbricas, ni tampoco puede pensarse en una 
fantasiosa – a veces salvaje – creatividad sin reglas. El rito es en sí mismo  
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una norma, y la norma nunca es un fin en sí misma, sino que siempre está 
al servicio de la realidad superior que quiere custodiar. 

49. Como cualquier arte, requiere diferentes conocimientos. 

En primer lugar, la comprensión del dinamismo que describe la Liturgia. El 
momento de la acción celebrativa es el lugar donde, a través del memorial, 
se hace presente el misterio pascual para que los bautizados, en virtud de 
su participación, puedan experimentarlo en su vida: sin esta comprensión, 
se cae fácilmente en el “exteriorismo” (más o menos refinado) y en el 
rubricismo (más o menos rígido). 

Es necesario, pues, conocer cómo actúa el Espíritu Santo en cada 
celebración: el arte de celebrar debe estar en sintonía con la acción del 
Espíritu. Sólo así se librará de los subjetivismos, que son el resultado de la 
prevalencia de las sensibilidades individuales, y de los culturalismos, que 
son incorporaciones sin criterio de elementos culturales, que nada tienen 
que ver con un correcto proceso de inculturación. 

Por último, es necesario conocer la dinámica del lenguaje simbólico, su 
peculiaridad, su eficacia. 

50. De estas breves observaciones se desprende que el arte de celebrar 
no se puede improvisar. Como cualquier arte, requiere una aplicación 
asidua. Un artesano sólo necesita la técnica; un artista, además de los 
conocimientos técnicos, no puede carecer de inspiración, que es una forma 
positiva de posesión: el verdadero artista no posee un arte, ni es poseído 
por él. Uno no aprende el arte de celebrar porque asista a un curso de 
oratoria o de técnicas de comunicación persuasiva (no juzgo las 
intenciones, veo los efectos). Toda herramienta puede ser útil, pero 
siempre debe estar sujeta a la naturaleza de la Liturgia y a la acción del 
Espíritu. Es necesaria una dedicación diligente a la celebración, dejando 
que la propia celebración nos transmita su arte. Guardini escribe: 
«Debemos darnos cuenta de lo profundamente arraigados que estamos 
todavía en el individualismo y el subjetivismo, de lo poco acostumbrados 
que estamos a la llamada de las cosas grandes y de lo pequeña que es la 
medida de nuestra vida religiosa. Hay que despertar el sentido de la 
grandeza de la oración, la voluntad de implicar también nuestra existencia  
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en ella. Pero el camino hacia estas metas es la disciplina, la renuncia a un 
sentimentalismo blando; un trabajo serio, realizado en obediencia a la 
Iglesia, en relación con nuestro ser y nuestro comportamiento religioso». 
Así es como se aprende el arte de la celebración. 

51. Al hablar de este tema, podemos pensar que sólo concierne a los 
ministros ordenados que ejercen el servicio de la presidencia. En realidad, 
es una actitud a la que están llamados a vivir todos los bautizados. Pienso 
en todos los gestos y palabras que pertenecen a la asamblea: reunirse, 
caminar en procesión, sentarse, estar de pie, arrodillarse, cantar, estar en 
silencio, aclamar, mirar, escuchar. Son muchas las formas en que la 
asamblea, como un solo hombre (Neh 8,1), participa en la celebración. 
Realizar todos juntos el mismo gesto, hablar todos a la vez, transmite a 
los individuos la fuerza de toda la asamblea. Es una uniformidad que no 
sólo no mortifica, sino que, por el contrario, educa a cada fiel a descubrir 
la auténtica singularidad de su personalidad, no con actitudes 
individualistas, sino siendo conscientes de ser un solo cuerpo. No se trata 
de tener que seguir un protocolo litúrgico: se trata más bien de una 
“disciplina” – en el sentido utilizado por Guardini – que, si se observa con 
autenticidad, nos forma: son gestos y palabras que ponen orden en 
nuestro mundo interior, haciéndonos experimentar sentimientos, 
actitudes, comportamientos. No son el enunciado de un ideal en el que 
inspirarnos, sino una acción que implica al cuerpo en su totalidad, es decir, 
ser unidad de alma y cuerpo. 

52. Entre los gestos rituales que pertenecen a toda la asamblea, el silencio 
ocupa un lugar de absoluta importancia. Varias veces se prescribe 
expresamente en las rúbricas: toda la celebración eucarística está inmersa 
en el silencio que precede a su inicio y marca cada momento de su 
desarrollo ritual. En efecto, está presente en el acto penitencial; después 
de la invitación a la oración; en la Liturgia de la Palabra (antes de las 
lecturas, entre las lecturas y después de la homilía); en la plegaria 
eucarística; después de la comunión. No es un refugio para esconderse en 
un aislamiento intimista, padeciendo la ritualidad como si fuera una 
distracción: tal silencio estaría en contradicción con la esencia misma de la 
celebración. El silencio litúrgico es mucho más: es el símbolo de la 
presencia y la acción del Espíritu Santo que anima toda la acción 
celebrativa, por lo que, a menudo, constituye la culminación de una 
secuencia ritual. Precisamente porque es un símbolo del Espíritu, tiene  el  
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poder de expresar su acción multiforme. Así, retomando los momentos que 
he recordado anteriormente, el silencio mueve al arrepentimiento y al 
deseo de conversión; suscita la escucha de la Palabra y la oración; dispone 
a la adoración del Cuerpo y la Sangre de Cristo; sugiere a cada uno, en la 
intimidad de la comunión, lo que el Espíritu quiere obrar en nuestra vida 
para conformarnos con el Pan partido. Por eso, estamos llamados a realizar 
con extremo cuidado el gesto simbólico del silencio: en él nos da forma el 
Espíritu. 

53. Cada gesto y cada palabra contienen una acción precisa que es 
siempre nueva, porque encuentra un momento siempre nuevo en nuestra 
vida. Permitidme explicarlo con un sencillo ejemplo. Nos arrodillamos para 
pedir perdón; para doblegar nuestro orgullo; para entregar nuestras 
lágrimas a Dios; para suplicar su intervención; para agradecerle un don 
recibido: es siempre el mismo gesto, que expresa esencialmente nuestra 
pequeñez ante Dios. Sin embargo, realizado en diferentes momentos de 
nuestra vida, modela nuestra profunda interioridad y posteriormente se 
manifiesta externamente en nuestra relación con Dios y con nuestros 
hermanos. Arrodillarse debe hacerse también con arte, es decir, con plena 
conciencia de su significado simbólico y de la necesidad que tenemos de 
expresar, mediante este gesto, nuestro modo de estar en presencia del 
Señor. Si todo esto es cierto para este simple gesto, ¿cuánto más para la 
celebración de la Palabra? ¿Qué arte estamos llamados a aprender al 
proclamar la Palabra, al escucharla, al hacerla inspiración de nuestra 
oración, al hacer que se haga vida? Todo ello merece el máximo cuidado, 
no formal, exterior, sino vital, interior, porque cada gesto y cada palabra 
de la celebración expresada con “arte” forma la personalidad cristiana del 
individuo y de la comunidad. 

54. Si bien es cierto que el ars celebrandi concierne a toda la asamblea 
que celebra, no es menos cierto que los ministros ordenados deben 
cuidarlo especialmente. Visitando comunidades cristianas he comprobado, 
a menudo, que su forma de vivir la celebración está condicionada – para 
bien, y desgraciadamente también para mal – por la forma en que su 
párroco preside la asamblea. Podríamos decir que existen diferentes 
“modelos” de presidencia. He aquí una posible lista de actitudes que, 
aunque opuestas, caracterizan a la presidencia de forma ciertamente 
inadecuada: rigidez austera o creatividad exagerada; misticismo 
espiritualizador  o  funcionalismo  práctico;  prisa  precipitada  o   lentitud  
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acentuada; descuido desaliñado o refinamiento excesivo; afabilidad 
sobreabundante o impasibilidad hierática. A pesar de la amplitud de este 
abanico, creo que la inadecuación de estos modelos tiene una raíz común: 
un exagerado personalismo en el estilo celebrativo que, en ocasiones, 
expresa una mal disimulada manía de protagonismo. Esto suele ser más 
evidente cuando nuestras celebraciones se difunden en red, cosa que no 
siempre es oportuno y sobre la que deberíamos reflexionar. Eso sí, no son 
estas las actitudes más extendidas, pero las asambleas son objeto de ese 
“maltrato” frecuentemente. 

55. Se podría decir mucho sobre la importancia y el cuidado de la 
presidencia. En varias ocasiones me he detenido en la exigente tarea de 
la homilía. Me limitaré ahora a algunas consideraciones más amplias, 
queriendo, de nuevo, reflexionar con vosotros sobre cómo somos 
formados por la Liturgia. Pienso en la normalidad de las Misas dominicales 
en nuestras comunidades: me refiero, pues, a los presbíteros, pero 
implícitamente a todos los ministros ordenados. 

56. El presbítero vive su participación propia durante la celebración en 
virtud del don recibido en el sacramento del Orden: esta tipología se 
expresa precisamente en la presidencia. Como todos los oficios que está 
llamado a desempeñar, éste no es, primariamente, una tarea asignada por 
la comunidad, sino la consecuencia de la efusión del Espíritu Santo recibida 
en la ordenación, que le capacita para esta tarea. El presbítero también es 
formado al presidir la asamblea que celebra. 

57. Para que este servicio se haga bien – con arte – es de fundamental 
importancia que el presbítero tenga, ante todo, la viva conciencia de ser, 
por misericordia, una presencia particular del Resucitado. El ministro 
ordenado es en sí mismo uno de los modos de presencia del Señor que 
hacen que la asamblea cristiana sea única, diferente de cualquier otra 
(cfr. Sacrosanctum Concilium, n. 7). Este hecho da profundidad 
“sacramental” –en sentido amplio– a todos los gestos y palabras de quien 
preside. La asamblea tiene derecho a poder sentir en esos gestos y 
palabras el deseo que tiene el Señor, hoy como en la última cena, de seguir 
comiendo la Pascua con nosotros. Por tanto, el Resucitado es el 
protagonista, y no nuestra inmadurez, que busca asumir un papel, una 
actitud y un modo de presentarse, que no le corresponde. El propio 
presbítero se ve sobrecogido por este deseo de  comunión  que  el  Señor  
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tiene con cada uno: es como si estuviera colocado entre el corazón 
ardiente de amor de Jesús y el corazón de cada creyente, objeto de su 
amor. Presidir la Eucaristía es sumergirse en el horno del amor de Dios. 
Cuando se comprende o, incluso, se intuye esta realidad, ciertamente ya 
no necesitamos un directorio que nos dicte el adecuado comportamiento. 
Si lo necesitamos, es por la dureza de nuestro corazón. La norma más 
excelsa y, por tanto, más exigente, es la realidad de la propia celebración 
eucarística, que selecciona las palabras, los gestos, los sentimientos, 
haciéndonos comprender si son o no adecuados a la tarea que han de 
desempeñar. Evidentemente, esto tampoco se puede improvisar: es un 
arte, requiere la aplicación del sacerdote, es decir, la frecuencia asidua del 
fuego del amor que el Señor vino a traer a la tierra (cfr. Lc 12,49). 

58. Cuando la primera comunidad parte el pan en obediencia al mandato 
del Señor, lo hace bajo la mirada de María, que acompaña los primeros 
pasos de la Iglesia: “perseveraban unánimes en la oración, junto con 
algunas mujeres y María, la madre de Jesús” (Hch 1,14). La Virgen Madre 
“supervisa” los gestos de su Hijo encomendados a los Apóstoles. Como ha 
conservado en su seno al Verbo hecho carne, después de acoger las 
palabras del ángel Gabriel, la Virgen conserva también ahora en el seno 
de la Iglesia aquellos gestos que conforman el cuerpo de su Hijo. El 
presbítero, que en virtud del don recibido por el sacramento del Orden 
repite esos gestos, es custodiado en las entrañas de la Virgen. 
¿Necesitamos una norma que nos diga cómo comportarnos? 

59. Convertidos en instrumentos para que arda en la tierra el fuego de su 
amor, custodiados en las entrañas de María, Virgen hecha Iglesia (como 
cantaba san Francisco), los presbíteros se dejan modelar por el Espíritu 
que quiere llevar a término la obra que comenzó en su ordenación. La 
acción del Espíritu les ofrece la posibilidad de ejercer la presidencia de la 
asamblea eucarística con el temor de Pedro, consciente de su condición de 
pecador (cfr. Lc 5,1-11), con la humildad fuerte del siervo sufriente 
(cfr. Is 42 ss), con el deseo de “ser comido” por el pueblo que se les confía 
en el ejercicio diario de su ministerio. 

60. La propia celebración educa a esta cualidad de la presidencia; 
repetimos, no es una adhesión mental, aunque toda nuestra mente, así 
como nuestra sensibilidad, estén implicadas en ella. El presbítero está, por  
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tanto, formado para presidir mediante las palabras y los gestos que la 
Liturgia pone en sus labios y en sus manos. 

No se sienta en un trono, porque el Señor reina con la humildad de quien 
sirve. 

No roba la centralidad del altar, signo de Cristo, de cuyo lado, traspasado 
en la cruz, brotó sangre y agua, inicio de los sacramentos de la Iglesia y 
centro de nuestra alabanza y acción de gracias. 

Al acercarse al altar para la ofrenda, se enseña al presbítero la humildad y 
el arrepentimiento con las palabras: «Acepta, Señor, nuestro corazón 
contrito y nuestro espíritu humilde; que este sea hoy nuestro sacrificio y 
que sea agradable en tu presencia, Señor, Dios nuestro». 

No puede presumir de sí mismo por el ministerio que se le ha confiado, 
porque la Liturgia le invita a pedir ser purificado, con el signo del agua: 
«Lava del todo mi delito, Señor, y limpia mi pecado». 

Las palabras que la Liturgia pone en sus labios tienen distintos significados, 
que requieren tonalidades específicas: por la importancia de estas 
palabras, se pide al presbítero un verdadero ars dicendi. Éstas dan forma 
a sus sentimientos interiores, ya sea en la súplica al Padre en nombre de 
la asamblea, como en la exhortación dirigida a la asamblea, así como en 
las aclamaciones junto con toda la asamblea. 

Con la plegaria eucarística –en la que participan también todos los 
bautizados escuchando con reverencia y silencio e interviniendo 
con aclamaciones – el que preside tiene la fuerza, en nombre de todo el 
pueblo santo, de recordar al Padre la ofrenda de su Hijo en la última cena, 
para que ese inmenso don se haga de nuevo presente en el altar. Participa 
en esa ofrenda con la ofrenda de sí mismo. El presbítero no puede hablar 
al Padre de la última cena sin participar en ella. No puede decir: «Tomad 
y comed todos de él, porque esto es mi Cuerpo, que será entregado por 
vosotros», y no vivir el mismo deseo de ofrecer su propio cuerpo, su propia 
vida por el pueblo a él confiado. Esto es lo que ocurre en el ejercicio de su 
ministerio. 
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El presbítero es formado continuamente en la acción celebrativa por todo 
esto y mucho más. 

* * * 

61. He querido ofrecer simplemente algunas reflexiones que ciertamente 
no agotan el inmenso tesoro de la celebración de los santos misterios. Pido 
a todos los obispos, presbíteros y diáconos, a los formadores de los 
seminarios, a los profesores de las facultades teológicas y de las escuelas 
de teología, y a todos los catequistas, que ayuden al pueblo santo de Dios 
a beber de la que siempre ha sido la fuente principal de la espiritualidad 
cristiana. Estamos continuamente llamados a redescubrir la riqueza de los 
principios generales expuestos en los primeros números de 
la Sacrosanctum Concilium, comprendiendo el íntimo vínculo entre la 
primera Constitución conciliar y todas las demás. Por eso, no podemos 
volver a esa forma ritual que los Padres Conciliares, cum Petro y sub Petro, 
sintieron la necesidad de reformar, aprobando, bajo la guía del Espíritu y 
según su conciencia de pastores, los principios de los que nació la reforma. 
Los santos Pontífices Pablo VI y Juan Pablo II, al aprobar los libros 
litúrgicos reformados ex decreto Sacrosancti Œcumenici Concilii Vaticani 
II, garantizaron la fidelidad de la reforma al Concilio. Por eso, 
escribí Traditionis custodes, para que la Iglesia pueda elevar, en la 
variedad de lenguas, una única e idéntica oración capaz de expresar su 
unidad. Esta unidad que, como ya he escrito, pretendo ver restablecida en 
toda la Iglesia de Rito Romano. 

62. Quisiera que esta carta nos ayudara a reavivar el asombro por la 
belleza de la verdad de la celebración cristiana, a recordar la necesidad de 
una auténtica formación litúrgica y a reconocer la importancia de un arte 
de la celebración, que esté al servicio de la verdad del misterio pascual y 
de la participación de todos los bautizados, cada uno con la especificidad 
de su vocación. 

Toda esta riqueza no está lejos de nosotros: está en nuestras iglesias, en 
nuestras fiestas cristianas, en la centralidad del domingo, en la fuerza de 
los sacramentos que celebramos. La vida cristiana es un continuo camino 
de crecimiento: estamos llamados a dejarnos formar con alegría y en 
comunión. 
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63. Por eso, me gustaría dejaros una indicación más para proseguir en 
nuestro camino. Os invito a redescubrir el sentido del año litúrgico y del día 
del Señor: también esto es una consigna del Concilio (cfr. Sacrosanctum 
Concilium, nn. 102-111). 

64. A la luz de lo que hemos recordado anteriormente, entendemos que 
el año litúrgico es la posibilidad de crecer en el conocimiento del misterio 
de Cristo, sumergiendo nuestra vida en el misterio de su Pascua, mientras 
esperamos su vuelta. Se trata de una verdadera formación continua. 
Nuestra vida no es una sucesión casual y caótica de acontecimientos, sino 
un camino que, de Pascua en Pascua, nos conforma a Él mientras 
esperamos la gloriosa venida de nuestro Salvador Jesucristo. 

65. En el correr del tiempo, renovado por la Pascua, cada ocho días la 
Iglesia celebra, en el domingo, el acontecimiento de la salvación. El 
domingo, antes de ser un precepto, es un regalo que Dios hace a su pueblo 
(por eso, la Iglesia lo protege con un precepto). La celebración dominical 
ofrece a la comunidad cristiana la posibilidad de formarse por medio de la 
Eucaristía. De domingo a domingo, la Palabra del Resucitado ilumina 
nuestra existencia queriendo realizar en nosotros aquello para lo que ha 
sido enviada (cfr. Is 55,10-11). De domingo a domingo, la comunión en el 
Cuerpo y la Sangre de Cristo quiere hacer también de nuestra vida un 
sacrificio agradable al Padre, en la comunión fraterna que se transforma 
en compartir, acoger, servir. De domingo a domingo, la fuerza del Pan 
partido nos sostiene en el anuncio del Evangelio en el que se manifiesta la 
autenticidad de nuestra celebración. 

Abandonemos las polémicas para escuchar juntos lo que el Espíritu dice a 
la Iglesia, mantengamos la comunión, sigamos asombrándonos por la 
belleza de la Liturgia. Se nos ha dado la Pascua, conservemos el deseo 
continuo que el Señor sigue teniendo de poder comerla con nosotros. Bajo 
la mirada de María, Madre de la Iglesia. 

 

Dado en Roma, en San Juan de Letrán, a 29 de junio, solemnidad de los 
Santos Pedro y Pablo, Apóstoles, del año 2022, décimo de mi pontificado. 
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FRANCISCO 
  
¡Tiemble el hombre todo entero, estremézcase el mundo todo  
y exulte el cielo cuando Cristo, el Hijo de Dios vivo, 
se encuentra sobre el altar en manos del sacerdote! 
¡Oh celsitud admirable y condescendencia asombrosa! 
¡Oh sublime humildad, oh humilde sublimidad: 
que el Señor del mundo universo, Dios e Hijo de Dios, 
se humilla hasta el punto de esconderse, 
para nuestra salvación, bajo una pequeña forma de pan! 
Mirad, hermanos, la humildad de Dios 
y derramad ante Él vuestros corazones; 
 
 
humillaos también vosotros, para ser enaltecidos por Él. 
En conclusión: 
nada de vosotros retengáis para vosotros mismos 
a fin de enteros os reciba el que todo entero se os entrega. 
 
San Francisco de Asís, Carta a toda la Orden II, 26-29 
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Jesús:  

Reza, hija mía, para que muchos defensores de 

la Fe puesta en peligro por el cisma actual se levanten 

para luchar por la buena causa.    

(24-May-1967) 
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JORNADA NACIONAL Y TALLERES 2023 
 

 

 

 

 

 
 

La Nueva Era el virus espiritual de nuestros días, fue profetizada por Cristo. 

 

Él dijo aparecerán falsos profetas, que engañarán a mucha gente, y tanta será la 

maldad, que el amor se enfriará en muchos. (Mt. 24, 11-12) 

 

Entonces, si alguien les dice: miren, el Mesías está aquí o esta allá, no le crean. 

porque se presentarán falsos mesías y falsos profetas, que harán cosas maravillosas 

y prodigios capaces de engañar, si fuera posible, aun a los elegidos de Dios. Miren 

que yo se lo he advertido de antemano” (Mt.24, 23-25, Mc 13, 11-23 y  lc 21, 8) 

 

Habrá entre uds. falsos maestros que introducirán herejías perniciosas, negando al 

maestro que nos salvó… muchos los escucharan y por causa de ellos será 

desprestigiado el camino de la verdad… llevados por su avaricia, os explotaran 

con palabras engañosas…(2Pd 2, 1-3) 

 

Y SAN PABLO: 

 

El espíritu nos dice claramente que en los últimos tiempos algunos renegarán de 

la fe para seguir espíritus seductores y doctrinas diabólicas. aparecerán hombres 

mentirosos con la conciencia marcada con la señal de los infames (1tim 4,1-2) 

 

Has de saber que en los últimos días vendrán momentos difíciles; los hombres 

serán egoístas, amantes del dinero, farsantes… ostentarán apariencia de piedad 

pero rechazarán sus exigencias… que siempre están aprendiendo y nunca llegan 

al conocimiento de la verdad… no irán lejos pues su locura será desenmascarada 

a la vista de todos… (2tim 3,1-2; 5; 7-9) 

 

PROFETIZADA EN EL LIBRO DE APOCALIPSIS.  

 

- “Abrió, pues, el pozo del abismo, y del pozo subió una humareda como la de un 

horno inmenso que oscureció el sol y el aire…tienen un rey, el ángel del abismo, 

que en hebreo se llama abadón, y en griego apolión. (apoc 9, 2 y 11) 

 

 

Charla Padre Juan Cortés  

Asesor Espiritual para América Latina 

TEMA: “LA NUEVA ERA” 
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“Pero los sobrevivientes, los que no fueron exterminados por estas plagas, no 

renunciaron a sus prácticas: continuaron adorando a los demonios…” (apoc 9, 20) 

 

“Se le concedió hablar en un tono altanero que desafiaba a Dios, y se le concedió 

ejercer su poder durante cuarenta y dos meses. Abrió pues su boca para insultar a 

Dios, insultar su nombre y su santuario, es decir, a los que habitan en el cielo.” 

(apoc 13, 5-6) 

 

PROFETIZADA POR LA VIRGEN MARIA EN LA SALETTE: 

 

Los malos libros abundarán en la tierra y los espíritus de las tinieblas extenderán 

por todas partes un relajamiento universal en todo lo relativo al servicio de Dios y 

obtendrán un poder extraordinario sobre la naturaleza: habrá iglesias para servir a 

esos espíritus. Algunas personas serán transportadas de un lugar a otro por esos 

espíritus malvados, incluso sacerdotes, por no seguir el buen espíritu del 

evangelio, que es espíritu de humildad, de caridad y de celo por la gloria de dios. 

 

Dado el olvido de la santa fe de dios, cada individuo querrá guiarse por sí mismo 

y ser superior a sus semejantes. 

 

“Los gobernantes civiles tendrán todo un mismo plan, que será abolir y hacer 

desaparecer todo principio religioso, para dar lugar al materialismo, al ateísmo, al 

espiritismo y a toda clase de vicios”.  

 

PRESENTADO EN EL CATECISMO DE LA IGLESIA CATOLICA: 

 

Antes del advenimiento de Cristo, la iglesia deberá pasar por una prueba final que 

sacudirá la fe de numerosos creyentes. La persecución que acompaña a su 

peregrinación sobre la tierra desvelará el “misterio de iniquidad” bajo la forma de 

una impostura religiosa que proporcionará a los hombres una solución aparente a 

sus problemas mediante el precio de la apostasía de la verdad. La impostura 

religiosa suprema es la del anticristo, es decir, la de un seudo-mesianismo en que 

el hombre se glorifica a si mismo colocándose en el lugar de dios y de su mesías 

venido en la carne” (cic # 675)  

 

¿QUE ES LA NUEVA ERA (NEW AGE)? 

 

Es un movimiento seudo-espiritual que abarca una amplia variedad de creencias 

desde un falso cientificismo hasta esoterismo y ocultismo. 
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No tiene una doctrina definida, ni un libro único básico, no tiene un líder único, ni 

una estructura específica. este movimiento es amorfo, variable y voluble. 

 

Puede mutar de una época a otra y de una región a otra según el gusto del 

consumidor por lo cual se hace difícil de inventariar los elementos que la 

contienen. 

 

Bajo el falso presupuesto de respetar todas las creencias destruyen la fe de las 

grandes religiones establecidas. 

 

PILARES BASICOS DE LA NUEVA ERA 

 

Paganismo – espiritismo – gnosticismo – masoneria - teosofia 

 

ORIGEN DE LA NUEVA ERA: 

 

Tiene su origen en la” sociedad teosáfica” fundada en 1875 en nueva york por la 

rusa helena blavatsky quien era una espiritista que dice recibió sus conocimientos 

de “maestros ascendidos”. 

 

La teosofía es la creencia de que se puede obtener un conocimiento místico directo 

de la “divinidad” a través de prácticas esotéricas y ocultistas. 
 

FUNDADORAS DE LA NUEVA ERA 

 

Annie Besant sucedió a Blavatsky y en 1929 presentó al mundo un nuevo 

“Mesías” el hindú krisnamurti quien luego se separó de ellos. 

 

Alice bailey, inglesa residente en E.U.A fue la tercera presidenta. fue considerada 

como la “suma sacerdotisa” de la sociedad. ella funda el lucís trust luego de recibir 

mensajes de sabiduría por “escritura automática” de un cierto “maestro” ya 

fallecido. a ella se le dio el plan de la nueva era que incluye un gobierno mundial 

y una sola religión mundial. 
 

LA MASONERIA Y LA NUEVA ERA. 

 

La teosofía comenzó con los masones y fue auspiciada por estos. ¿pero que es la 

masonería? 
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La masonería es una sociedad secreta de carácter esotérico y ocultista fundada en 

Francia que persigue la destrucción de la fe cristiana: la iglesia católica y las 

denominaciones cristianas. 

 

Asi mismo persigue la destrucción de todos los principios y normas que tengan 

raíces en el cristianismo para introducir una religión y civilización pagana. 

 

Helena Blavatsky estuvo vinculada con Allan Kardek, masón y espiritista. ella 

funda su sociedad junto a otros masones como Charles Sotheran jefe de la 

masonería de E.U y otros masones. 

 

El boletín que distribuye los masones se llama “New Age” y sus metas son también 

lograr una religión y un gobierno mundial. 
 

METAS DE LA NUEVA ERA 
 

- Llevar al hombre a considerarse capaz de desarrollar poderes que no tiene y 

que no vienen de dios y a conseguir por sí mismo la salud, la paz, la 

prosperidad… 

- Glorificar al hombre hasta hacerle creer que puede llegar a ser como Dios. 

- Llevar a la humanidad a una sola religión mundial, una sola cultura, un solo 

sistema económico y un solo gobierno mundial. 

- Preparar a la humanidad para aceptar a un nuevo “mesias” que sustituya al 

“mesias” de los cristianos. 

- Poner el mundo a adorar a lucifer. 

FACHADAS CON QUE SE PRESENTA LA NUEVA ERA 

- Aparente aceptación de todas las religiones para introducir las personas al 

paganismo debilitando sus creencias cristianas. 

- Búsqueda de la salud curando por el uso de una supuesta “energía universal” 

y la “meditación trascendental” 

- Búsqueda de la protección ambiental y el ecologismo para introducir la gente 

al panteísmo (creer que la naturaleza es dios) 

- Falso uso de términos cristianos para engañar y confundir a los creyentes, 

utilizan pasajes de la biblia y rituales similares a los católicos. 

- Dar apariencia de científico a lo ocultista (parasicología, cientología) 

- Presenta el espiritismo como “canalización” y a los demonios que ellos 

contactan se les llaman “ángeles”, “extraterrestres”, “maestros ascendidos”. 
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PROCESO DE PENETRACION DE LA NUEVA ERA 

       

- 1era etapa: se introducen las sectas de origen cristiano desacreditando la 

iglesia católica y a los sacerdotes. “yo creo en Cristo, pero no creo en la iglesia 

o en los curas.  

- 2da etapa: cristo no - dios si: etapa de invasión de la religiosidad oriental y 

los gurues orientales invitando a dejar atrás a las religiones cristianas.  

- 3era etapa: dios no - religión si: se introducen movimientos de “desarrollo del 

potencial ilimitado del ser humano” en los que se convierten en cuasi 

religiosos ideas y planteamientos de pensadores seculares.  

-  4ta etapa: religión no - sacro si: se promueven creencias y prácticas de 

ocultismo que se presentan como sagradas. incluye hasta el satanismo. 

 

IDEOLOGIAS DENTRO DE LA NUEVA ERA: 

 

EL ESPIRITISMO 

 

- Espiritismo: es la comunicación con espíritus malignos (ángeles caídos y 

almas condenadas) para conocer cosas ocultas y recibir instrucciones de 

estos. Se le ha bautizado con un nuevo nombre “canalización” o 

“espiritualismo” pero es la misma vieja práctica condenada por la Biblia en 

Deuteronomio 18, 9-12 

- La iglesia nos dice que los mensajes provenientes de estas prácticas 

espiritistas no provienen del espíritu de dios, ni de sus ángeles, ni de las almas 

de la iglesia triunfante y ni siquiera de las almas de purificación. 

- Los mensajes pueden ser dados de forma que aparezcan inofensivos, 

espirituales o positivos, pero provienen del padre de la mentira. 

PANTEISMO 

 

- Todo es dios: el hombre es parte de dios. 

- Dios y el mundo son en última instancia idénticos. 

- Dios es la energía del universo. 

- Se presenta a dios no como un ser con personalidad, no es un dios personal, 

no es un dios persona. 

- La consecuencia de este pensamiento es creer que yo también soy dios o 

puedo llegar a ser dios. (los gurús sostienen que ellos son dioses) 

- También sostiene la idea de que dios incluye lo bueno y lo malo. 
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IDEOLOGIAS DENTRO DE LA NUEVA ERA: MONISMO Y 

SINCRETISMO, OCULTISMO Y ESOTERISMO. 
 

- MONISMO: todo es uno. todo es una misma cosa. no existe una distinción final 

entre dios y el hombre. entre el creador y la creación. 

- SINCRETISMO: fusión de diferentes formas de creencia y prácticas religiosas. 

Igualación de todas las religiones. Pretende que todas puedan ser una sola. 

pone la  

- BIBLIA como uno más entre muchos libros “sagrados” y a Jesús como un 

profeta más, igual a buda, mahoma, laotse, krisnamurti. 

- OCULTISMO Y ESOTERISMO: conjunto de prácticas escondidas o secretas, 

mediante las cuales se pretende llegar a la divinización de uno mismo. 

GNOTICISMO, ROSACRUCISMO Y NEOPAGANISMO:  

 

- Gnosticismo: es una herejía del siglo i que ha persistido hasta nuestros días. 

Se basa en enseñanzas y prácticas secretas mediante las cuales la persona 

pretende llegar al conocimiento (gnosis) de la esencia misma de la divinidad 

a través de prácticas mágicas y ocultas. 

- Rosacrucismo: es una sociedad ocultista que viene desde el siglo xvii con 

intercalación con la masonería. Creen en un ser supremo de quien ellos 

afirman que son parte. 

- Neo-paganismo: revalorización e incorporación de numerosas doctrinas 

paganas en las que principalmente se considera a dios como una fuerza 

superior (masculina y femenina) inmanente a la creación, formando parte de 

esta y no independiente de ella: no como creador, como ser supremo. 

RELATIVISMO MORAL, PRACTICO Y SUBJETIVISMO: 
 

- Relativismo moral: es la negación de las premisas sobre las cuales descansa 

la ley moral, llegando al extremo de afirmar que dios incluye tanto el bien 

como el mal. No hay diferencia entre el bien y el mal, entre vicio y virtud. 

Todo depende de la opinión de cada persona. Es bueno lo que a cada quien le 

plazca. No hacen distinción entre lo divino y lo demoníaco. Consideran como 

artificial los conceptos del bien y del mal. 

- El subjetivismo: es la negación de la realidad. Nos plantea que cada cual 

puede crear su propia realidad, que no hay una sola verdad sino que cada uno 

posee la suya. 
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QUIETISMO Y REENCARNACIONISMO: 
 

-  Quietismo: la búsqueda de una extrema pasividad espiritual que tiende a la 

destrucción del ser humano a través de una supuesta absorción por la 

divinidad. Es la raíz del budismo, cuyo ideal es el estado del “nirvana”, en el 

cual ya el hombre no tiene deseo, ni pasión, ni ilusión por el mundo exterior.  

-  Reencarnacionismo: viene del paganismo oriental y tiene la creencia de que 

el alma de cada ser humano después de su muerte regresa a la tierra y 

comienza a vivir de nuevo en otro cuerpo. Se cree que esto sucede todas las 

veces que sea necesario hasta que pueda superar el “karma” o sea el efecto de 

las malas acciones. De la persona que tiene que pagar en su propia vida o en 

vidas sucesivas.  

 

El ciclo reencarnatorio es llamado “samsara” y puede concluir cuando se 

llega al desprendimiento total de este, creyendo que así se logra la 

autodivinización. Contradice lo que dice en heb 9,27 que habla de una sola 

muerte y después el juicio. 

 

RELIGIONES DENTRO DE LA NUEVA ERA:  

 

- Hinduismo: es una religión politeísta, panteísta, monista, quietista, relativista. 

La única realidad en el universo es la divinidad (brahman) todo lo demás es 

ilusión y realmente no existe. Se llega a la iluminación, a la auto-divinización, 

mediante el yoga que tiene como finalidad alterar la conciencia para obtener 

niveles más elevados. 

- Todos los tipos de ejercicios yoga son dirigidos a crear un vacío interior, para 

hacer conciencia de la propia divinización. 

- Tipos de yoga: jnana yoga (del conocimiento); bhakti yoga (del amor); karma 

yoga (del trabajo y esfuerzo), hatha yoga (de ejercicios); japa yoga (de 

repetición de mantras que invocan a divinidades hindúes o espíritus malignos; 

kundalini o laya yoga (para curaciones por energía universal; tantra yoga 

(ligado a la magia sexual). 

ESTRATEGIAS DE LOS GURUES: 
 

- En 1966 los gurúes hindúes convinieron en exportar el paganismo oriental a 

occidente y trazaron la estrategia para lograrlo. 

- El maharishi hahesh yogui (promotor de la meditación transcendental) 

convirtió su movimiento llamado “regeneración espiritual” en el de “ciencia  
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de la inteligencia creativa” vendiendo su método religioso como un asunto 

científico. 

- Su ritual de iniciación es abiertamente pagano. Idolátrico, pues se rinde culto 

a una deidad hindú y el “mantra” que se le da al alumno es el nombre de una 

de esas deidades. 

BUDISMO Y TAOISMO-ZEN  
 

- El budismo: es una nueva forma de religiosidad pagana oriental proveniente 

del hinduismo, pues según la leyenda, buda, antes de llegar a la iluminación, 

fue un errante monje hinduísta. 

- Propia del budismo es la teoría r, reencarnacionista de que la existencia es un 

continuo ciclo de muerte y reencarnación y que mientras la persona se 

mantiene en ese ciclo no puede liberarse del sufrimiento (karma), por lo cual 

hay que buscar el estado de felicidad y paz total (nirvana) 

- El zen es una forma de budismo, cuya meta se llega a un estado de conciencia 

en el cual “todo es uno” (monismo). El zen ha sido influenciado por el 

taoísmo (religión de la china) del cual toma el principio y el símbolo del “yin 

– yang” o conciliación de contrarios pues todos los opuestos son símbolos de 

la unidad final (tao). 

MATERIALISMO, HEDONISMO Y HOLISMO:  
 

- El móvil subyacente de la nueva era es eminentemente materialista (no de 

dios) y hedonista (que busca el placer por, sobre todo). Se considera que la 

meta suprema del hombre es la satisfacción personal y el éxito. 

- Holismo: que viene del griego “holos” significa total. Todo está 

interconectado, todas las cosas son interdependientes y deben ser consideras 

integralmente o holísticamente. Esto se aplica principalmente a la salud 

- Por medio de este enfoque se busca la integración de todas las religiones y 

por supuesto, la integración de todas las doctrinas de la nueva era. 

 

DOCTRINA CATOLICA VS NUEVA ERA: 

 
CONCEPTO DE DIOS 

 

- Para los católicos dios es un ser supremo, creador y señor del universo, 

infinitamente bueno, todo amor y misericordia… 
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- Para la nueva era dios es una energía que vibra en todo el universo. Es una 

fuerza impersonal, es la energía en que consiste todo el universo, ese dios no 

puede amar, no es santo, no puede pensar ni ser misericordioso. Esta “fuerza” 

incluye el aspecto masculino y femenino, siendo el femenino el 

preponderante (gaia, la madre tierra) 

JESUCRISTO:  
 

- Para los católicos, jesucristo es dios, redentor, hijo de dios hecho hombre 

como nosotros por amor infinito para salvarnos de la muerte y del pecado. 

Creemos que jesucristo volverá en gloria para juzgar los vivos y los muertos. 

- Para la nueva era jesús era un profeta igual a buda, mahoma, laotse entre 

otros. Llegan algunos a considerarlo como un “maestro iluminado” que se dio 

cuenta de que era un dios como lo puede ser cualquiera. Ellos no creen que 

jesús volverá a juzgarnos, sino que vendrá a ayudar a la humanidad, a 

inspirarla. 

- Presentan historias marginales sobre jesús como que vivió en oriente pagano 

y que fue iniciado en los misterios gnósticos y esotéricos durante 18 años de 

su vida. Para ellos jesucristo no es el dios-hecho hombre, sino el hombre-

hecho dios del panteismo. 

EL SER HUMANO 
 

- Para los católicos el ser humano es criatura de dios. Cada ser humano es una 

criatura única especial, irrepetible. Es además una criatura hecha a “imagen 

y semejanza de dios” y esa “imagen presente en todo el hombre… radica 

eminentemente en la libertad, en la verdadera libertad. (cic # 1701). 

- Para la nueva era el hombre no es imagen de dios, sino que puede llegar a ser 

dios si desarrolla adecuadamente sus potencialidades internas, a través de 

técnicas esotéricas y ocultas. 

LA ORACION: 
 

- En la iglesia católica tenemos la oración contemplativa y la meditación 

cristiana que algunos intentan equiparar con las ideas y prácticas de la nueva 

era. 

- En la meditación cristiana adentramos toda nuestra mente, emoción y 

sentidos en un pasaje de la escritura para tratar de ver que me dice dios a 

través de ese pasaje y tratar de descubrir su voluntad para mí. 
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En la oración contemplativa el alma no razona acerca de dios, sino que se queda a 

solas con dios en silencio. Se entra en una comunión de amor con el dios uno y 

trino. Esta comunión no puede lograrse a base de técnicas, ni puede obtenerse con 

esfuerzo ni a voluntad, es un don de dios y él lo da a quien quiera, como quiera y 

cuando quiera solo tenemos que desearla y buscarla. 

- En la meditación transcendental la persona busca llegar mediante un vacío 

interior a la conciencia de la propia divinización a través de trances inducidos 

por ejercicios e incluso a través de drogas alucinantes. 

METODOS Y MANIFESTACIONES DE LA NUEVA ERA  

- Astrologia: es una seudo-ciencia que pretende descifrar la influencia de los 

astros sobre los seres humanos. Se basa en la creencia ya superada de que la 

tierra es el centro del universo y está rodeada del zodíaco. 

La astrología es prohibida en la biblia (deut 18, 10) y ha sido condenada por 

la iglesia cuando nos dice:” …la actitud cristiana justa consiste en entregarse 

con confianza en las manos de la providencia en lo que se refiere al futuro y 

en abandonar toda curiosidad malsana al respecto…(cic 2115) 

- Las predicciones basadas en las influencias astrales niegan la libertad del 

hombre y pretenden poner límites a la providencia de dios, quien es el único 

que conoce el futuro. 

- Aunque se han descubierto dos constelaciones más (ahora son 14) los 

astrólogos siguen apegados a la vieja creencia de que solo eran 12. 

ADIVINACION: 

- que incluye la lectura de la palma de la mano (quiromancia), la lectura de las 

cartas del tarot (cartomancia), numerología, interpretación de sueños, caída 

de los caracoles, lectura del café, del té, las tapas de coco, del i ching  

(hexagrama), lectura de la escritura (grafología), de la bola de cristal, 

(cromniomancia), la cáscara de huevo, piedras preciosas, varillas (i ching) y 

tantas otras. 

- el numeral 2116 del catecismo nos dice: “todas las formas de adivinación 

deben rechazarse: recurso a satán, o a los demonios, evocación de los 

muertos, y otras prácticas equivocadamente se supone “desvelan” el 

porvenir… 

- Se trata de prácticas antiguas de africa y latinoamérica revitalizadas y 

difundidas por la nueva era. 
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- Los que recurren a ellas buscan mejorar su condición económica, amorosa, o 

de éxito profesional, sometiéndose a rituales determinados, a hechizos, 

fórmulas mágicas dirigidos por un brujo, mago (magia negra), o chamán. 

- Estas prácticas contaminan a los que entran en ella teniendo a veces 

posesiones o infectaciones devastadoras. 

- El catecismo nos dice: en el # 2117:” todas las prácticas de magia o de 

hechicería mediante las que se pretende domesticar potencias ocultas para 

ponerlas a su servicio y obtener un poder sobrenatural sobre el prójimo- 

aunque sea para recuperar la salud- son gravemente contrarias a la virtud de 

la religión”. 

OCULTISMO, ESPIRITISMO Y USO DE MEDIUMS:  
 

- Modernamente llamado “canalización” no es más que hacer contacto con 

“espíritus” que en realidad son demonios (ángeles caídos) y almas 

condenadas. 

La biblia prohíbe el espiritismo (deut 18, 9-12) y dice que dios aborrece a los 

que se dedican a esto. en 1 samuel 28, vemos que saúl consulta a una 

espiritista y el cap 31 leemos que la paga de este pecado fue la muerte. 

- El catecismo nos dice: en # 2117: “el espiritismo implica con fecuencia 

prácticas adivinatorias o mágicas. por eso la iglesia advierte a los fieles que 

se guarden de él. 

COMUNICACIÓN CON ANGELES: 
 

- La nueva era presenta a los ángeles como “esferas de luz”,” energía pura”, 

seres dispuestos a establecer contacto con nosotros a través de técnicas 

especiales, tales como meditaciones paganas, repetición de “mantras” 

apertura de “chakras” entre otras cosas necesarias para entrar en la “vibración 

angélica”. 

- La biblia nos enseña que los ángeles buenos (los que permanecieron fieles a 

dios). Son criaturas puramente espirituales, seres inmortales, que acatan 

solamente la voluntad divina y su misión de ser emisarios de dios y cumplir 

solo sus órdenes. 

- Los cristianos sabemos que satanás y sus demonios siguen siendo “ángeles” 

aunque caídos y por tanto con una capacidad de engaño y astucia que tienen 

el propósito de hacer caer la raza humana disfrazándose si es necesario como 

“ángeles de luz”. 
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TECNICAS PSICOLOGICAS 
 

- Con el falso postulado de promover el desarrollo ilimitado de las 

potencialidades del ser humano estos promotores de la nueva era están 

invadiendo la vida espiritual de los cristianos. 

- En este contexto están los cursos y técnicas de “auto-estima”, “crecimiento 

espiritual”, “desarrollo de la mente”, talleres de desarrollo humano y analizar 

9 tipos de personalidades usando símbolos provenientes del ocultismo. 

- Aquí se incluyen también las teorías y técnicas terapéuticas de jung que se 

basan en interpretaciones gnósticas de dios, jesucristo y la iglesia. Se 

considera a dios como la fuente del pecado, y utiliza símbolos ocultistas como 

el “mandala” o círculo mágico que representa la totalidad de la persona en el 

cual el caos psicológico encuentra supuestamente la armonía. 

CIENCIOLOGIA, DIANECTICA:  
 

- Fundada en 1954 por lafayette ronald hubbard, nacido en 1911, en tilden, 

nebraska, e.u. quien durante su adolescencia estuvo en oriente, de donde tomó 

ideas del budismo, ex -oficial de la marina y escritor de ciencia ficción. 

Ocupación que abandonó según sus propias palabras” porque el 

verdadernegocio estaba en fundar una nueva religión.” 

- Está coniderada como una de las sectas más peligrosas. Tiene problemas 

legales e varios lugares de europa; australia no lo reconoce como religión. en 

e.u. han sido muchas las acciones judiciales en contra de ellos. 

- Este grupo tan polémico llamado dianética, iglesia de la cienciologia, o 

cienciogía. o narconón, o iglesia de la nueva comprensión se esconde, muchas 

veces, detrás de tratamientos de recuperación para adictos de cualquier 

índole, o como un medio de capacitación para elevar ventas, o como alguna 

organización filantrópica. La iglesia de la cie nciología es una organización 

mundial, muy poderosa, cuenta con más de 250 templos y Gmisiones. 

tilizando técnicas muy agresivas de control mental, ha logrado entre sus 

adeptos una fanática devoción. 

- El poder mental: es un método esotérico-religioso pagano disfrazado de 

científico. Abarca desde el control mental y la sofrología hasta el desarrollo 

de “poderes mentales” pasando por la “metafisica” de la venezolana conny 

méndez (no tiene que ver con esa rama de la filosofía del mismo nombre). 

- EGl control mental silva tiene algunas técnicas inocuas como reglas 

nemotécnicas, pero el peligro está cuando utiliza técnicas esotéricas. 
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- Se propone desarrollar las facultades de la mente humana al punto que ud, 

pueda lograr lo que desea con solo proponérselo y decretarlo. 

- Pretende incentivar la autosuficiencia y que las personas adquieran poderes 

que no tienen. 

CURACIONES EN LA NUEVA ERA: 

 

- Curaciones con energía universal: es un movimiento con raíces paganas 

orientales que sostiene que pueden curar las personas por el contacto físico 

del que cura. 

- Este es un movimiento con raíces paganas orientales, propagado en algunos 

países del mundo, que sostiene que personas entrenadas en este “método” de 

curación pueden efectuar curaciones usando técnicas del kundalini yoga para 

estimular los centros de energía que hay en el cuerpo humano (chakras) 

- Después de abrir los “chakras” del cuerpo se equilibra la energía del 

organismo y así puede lograrse la curación. se le pide al “paciente” poner la 

mente en blanco. 

- El medio más conocido para hacer estas curaciones dentro del contexto de la 

nueva era es el reiki. También se incorporan la homeopatía y la acupuntura 

en las variantes no profesionales.  

¿QUE SON LOS CHAKRAS?  

 

- El hinduismo enseña que en la base de la columna vertebral existe un 

triángulo donde reposa el “kundalini Shakti” (poder de la serpiente) el cual 

usualmente se encuentra dormido, pero que una vez que se despierta, fluye a 

través de la columna hasta la cabeza, pasando por seis centros de energía 

denominados “Chakras). Mientras pasa por cada “Chakras” se recibe una 

experiencia psíquica y de poderes. Cuando se llega al Chakra superior, 

supuestamente se tiene el poder de realizar milagros. 

 

- Los ejercicios Yoga están basados en tratar de despertar la serpiente 

enroscada o adormecida en la base de la columna y es la serpiente la que va 

despertando los “Chakras” y el poder qwue está en cada uno de esos “centros 

de energía” logrando así la iluminación del sujeto en el último Chakra que es 

el ligado al Poder Universal. 

 

- Uno de los Chakras que hay que abrir para realizar estos “Milagros” es el 

número 6 que se llama el “tercer ojo” o el ojo divino que permite ver imágenes 

del pasado, del presente y del futuro de todo ser y de toda cosa y que permite  
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conocer los secretos de los cielos y de los sitios astrológicos dando una d 

sobrehumana. A muchos estas prácticas los han enloquecidos y a otros han 

acabado poseídos por espíritus. 

 

MEDIOS DE DIFUSION DE LA NUEVA ERA: LIBROS  

• J.J.Benitez: Caballo de Troya. 

• Richard Bach: Juan Salvador Gaviota, Ajenos a la tierra 

• Dan Brown: Código Da Vinci 

• Anthony De Mello: El Canto de la Rana 

 Auto liberación Interior 

• Wayne Dyer: Tus zonas Erróneas 

• Joanne Rowling: Serie de Harry Potter 

• Carlos Castaneda: Las enseñanzas de Don Juan. 

• Pablo Coelho: Manual práctico de Vampirismo, la bruja de Portobelo. 

 

MUSICA Y CINE 

 

• MUSICA: Acuario, My Sweet Lord, Hotel California, Artistas: Grupos 

musicales: Los Beatles, Rolling Stone, Black Sabath… Cantantes como Bon 

Jovi, Madonna, Lady Gaga, Calle 13, Don Omar, Romeo, Shakira… Música 

Instrumental como la de Vangelis, Kitaro… (ver lista anexa para música de 

corte Satánico)  

 

• PELICULAS: Avatar, Harry Potter, Star War, Forrest Gum, Defending Your 

life, Heaven Can Wait, Seven Pounds (la lista puede ser interminable pues se 

ha generalizado este tipo de producciones) 

 

CARTONES ANIMADOS, JUGUETES Y JUEGOS DE VIDEO 

 

• Thundercat, los Teletubis, El Rey León, La Sirenita, Aladino, El Hombre 

Araña, ROGGER Rabbit, La bella y la Bestia, La Cenicienta, Dragon Ball Z 

(VIOLENCIA Y USO DE PODERES SATÁNICOS) Pokemon- Calabozos 

y Dragones, Winnie the Pooh- Barney´s – Mickey, Tierra de Osos, 

Pocahonas- Spirit. 

 

• (Adoración de la Naturaleza e Ideología de la Nueva Era). Ogú y Mampato, 

South Park (Te mostraré mi Padre DIOS…una mosca) … Angry Birds, 

Muñecas, Monstruos… juegos de video.    
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SIMBOLOS, MODAS, ETC… 

 

• Símbolos: amor y paz, Ying-Yang, signo satánico  

• MODAS: Dibujos o estampados de culebras, dragones, ángeles caídos, 

Calaveras, Figuras monstruosas, todo negro 

• DROGAS: LSD, marihuana, Éxtasis… 

• La Pansexualizacion de todos los medios de difusión. 

 

TATUAJES, PERFORACIONES, E IMPLANTACIONES 

 

• Los tatuajes y las perforaciones (piercing) usan principalmente símbolos 

tribales esotéricos o del satanismo. 

• También usan códigos o sellos de identificación y pertenecía a un clan, 

pandilla, a tribu urbana, mafia o secta satánica. Los portan y elaboran brujas-

sacerdotes durante sus rituales de iniciación y sacrificios con sangre (limpias, 

budú, santería etc.), para asignarles un “vigilante” o Nahual. 

• También los usan o portan delincuentes consagrados a Satanás y otros 

demonios, que junto a sus jefes solicitan la acción preternatural de esos 

espíritus malignos. 

 

• “NO SE HARÁN INCISIONES EN SU CARNE POR UN MUERTO, NI 

IMPRIMIRAN EN ELLA LA FIGURA ALGUNA” Levítico 19, 28 

 

TERMINOS DE LA NUEVA ERA QUE SE HAN GENERALIZADO 

    

- Aura  - Karma - Reencarnación 

- Autoayuda  - Holístico - Regresión 

- Buena Vibra  - Iniciación -Telepatía 

- Chakras  - Mágico - Nueva Conciencia 

- Globalización - Nuevo Orden Mundial  

 

TERMINOS QUE SE HAN TRASTOCADO 

 

- Ángeles  - Energía positiva o Negativa  - Meditación 

- Autoestima  - Espiritualidad  - Metafísica 

- Cientología  - Guía Espiritual  - Milagro  

- Clarividencia - Levitación   - Paradigma 

- Ecologista      - Maestro   - Parasicología 

- Psíquico         - Sagrado   - Trance  

- Trascendencia - Trance------------ 
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EFECTO DE LA NUEVA ERA EN LAS PERSONAS:  

 

- Este tipo de prácticas tan insanas pueden llevar a graves estados depresivos. 

Esa es precisamente la táctica del demonio: elevarlo a uno, darle una serie de 

poderes o hacerle creer que uno los posee, para después hundirlo 

irremisiblemente en el abismo. 

- Perdida de la conciencia. 

- Riesgo de adquirir enfermedades nerviosas, mentales o psicológicas 

 

LOS PAPAS Y LA NUEVA ERA 

 

- CLEMENTE XII (7 de Abril 1652- 6 de Febrero 1740) “Hemos resuelto y 

decretado condenar y prohibir ciertas sociedades, asambleas, reuniones, 

convenciones, juntas o sesiones secretas llamadas Francmasónicas o 

conocidas bajo alguna otra denominación. Las condenamos y las prohibimos 

por medio de esta constitución, la cual será considerada válida para siempre. 

Recomendamos a los fieles abstenerse de relacionarse con dichas 

sociedades… para evitar la excomunión que será la sanción impuesta a todos 

aquellos que contravienen esta nuestra orden” (Enciclica In Eminenti) 

 

LEON XIII 

 

Vivió entre 2 de Marzo 1810 – 20 de Julio 1903) 

Escribió la Encíclica Humanan Genuss donde nos dice: 

 

- Varias son las sectas que, aunque diferentes en nombre, rito, forma y origen 

al estar, sin embargo, asociadas entre sí por la unidad de intenciones y la 

identidad en sus principios fundamentales, concuerdan de hecho con la 

masonería, que viene a ser como el punto de partida y el centro de referencia 

de todas ellas. (7) 

 

- Los frutos de la masonería son frutos venenosos y llenos de amargura. Porque 

de los certísimos indicios que antes hemos mencionado, brota el último y 

principal de los intentos masónicos; a saber: la destrucción radical de todo el 

orden religioso y civil establecido por el cristianismo, y la creación. A su 

arbitrio, de otro orden nuevo con fundamento y leyes tomados de la entraña 

misma del naturalismo” (8) 

 

- Se esfuerza por descristianizar el matrimonio, la familia, la educación de la 

juventud, todo el conjunto de la vida pública y de la vida privada, así como 

hacer desaparecer del pueblo todo respeto a la autoridad divina y humana. 
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JUAN PABLO II 

 

- Las ideas de la Nueva Era a veces se abren camino en la predicación, la 

catequesis, los congresos, y los retiros, y así llegan a influir incluso en los 

católicos practicantes que tal vez no son conscientes de la incompatibilidad 

de esas ideas con la Fe de la Iglesia. En su perspectiva sincretista e inmanente, 

estos movimientos para -religiosos prestan poca atención a la Revelación, 

mas bien, intentan llegar a Dios a través del conocimiento y la experiencia 

basados en elementos que toman prestados de la espiritualidad oriental y de 

técnicas psicológicas. Tienden a relativizar la doctrina religiosa a favor de 

una vaga visión del mundo, que se expresa mediante mitos y símbolos 

revestidos del lenguaje religioso. Además, proponen una concepción 

panteísta de Dios, incompatible con la Sagrada Escritura y con la Tradición 

Cristiana” (Discurso a los Obispos Mayo 1993) 

 

JUAN PABLO II 

 

- No debemos engañarnos pensando que el renacimiento de las antiguas ideas 

gnósticas en la forma de la llamada Nueva Era puede llevar a una renovación 

de la religión. Es solamente un nuevo modo de practicar la gnosis, esta 

postura de espíritu que en nombre de un profundo conocimiento de Dios, 

acaba por tergiversar Su Palabra… con una decidida, aunque a veces no 

declarada, divergencia con lo que es esencialmente Cristiano” (Del libro 

Cruzando el umbral de la Esperanza)  

 

DOCUMENTO VATICANO CONTRA EL NUEVO GNOSTICISMO: 

(Publicado año 2003) 

 

Estas corrientes surgen en un mundo en el cual “, muchas personas oscilan entre 

certeza e incerteza y miran dentro de sí mismas en búsqueda de sentido y de 

fuerza”, volviéndose “incluso hacia instituciones alternativas, en la Esperanza de 

que puedan satisfacer sus necesidades mas profundas”. La New Age resulta 

atrayente sobre todo porque mucho de lo que ofrece satisface aspiraciones, 

frecuentemente no satisfechas por las instituciones oficiales”. 

 

El documento considera a esta corriente más engañosa y preocupante que todas 

las demás sectas, porque no está realmente organizada para hacer proselitistas y 

permite por lo tanto a muchos creer que es posible mezclarlo con el cristianismo. 

 

- Al presentar el documento el Cardenal Paul Poupard, citaba un ej:”La Fe en 

la resurrección de los muertos es sustituida por la fantaciencia, con el contacto  
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con los seres queridos desaparecidos y la existencia de una vida suspendida 

entre cielo y tierra” Es un fenómeno típico de la cultura posmoderna, basada 

en el pensamiento débil, el relativismo ético y el consumismo,” agregó.  

 

- Los elementos de este “movimiento “está perfectamente en sintonía con los 

modelos de consumo de sociedades en las cuales la diversión y el ocio tienen 

tanta importancia.”  

 

- El Vaticano subrayaba en aquel entonces la dificultad para combatir la New 

Age, por no ser esta ni una religión ni una verdadera filosofía, sino mas bien 

un “conjunto de creencias y prácticas místico-esotéricas” que se presenta 

como un ancla de salvación para todos los insatisfechos y del racionalismo 

deshumanizante del mundo occidental.  

 

NUESTRA RESPUESTA A LA NUEVA ERA 

 

1.- Has una Confesión completa de Vida. Busca un sacerdote y confiesa todo. 

Empieza por decirle que faltaste al Primer Mandamiento y que hiciste una 

práctica espiritual que es una gran ofensa a Dios, Arrepiéntete de Corazón y 

recibe absolución.  

 

2.- A partir de este momento, has vida 100% cristiana. Misa y Comunión diaria.  

 

3.- Rezar Rosario cada día. Busca Oraciones Católicas de Sanación, liberación y 

renuncia al mal como la Coronilla de liberación y la coronilla de San Miguel 

Arcángel, y rézalas con fervor.  

 

4.- Haz alguna Novena a la Divina Misericordia pidiendo una completa sanación 

y liberación. Salir de esto se tarda y es proporcional al tiempo que lo hayas 

estado practicando.  

 

5.- Lee la Biblia y medítala.  

 

6.- Adoración y contemplación Eucarística.  

 

7.- En casos muy graves, busca un sacerdote exorcista experimentado.  

 

8.- Invocar al Espíritu Santo al usar material novedoso.  

 

9.- Ayune frecuentemente para fortalecer su espíritu.  
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10.- Denuncia de los errores de la Nueva Era y anuncio del Evangelio. 

 

LA RECOMENDACIÓN DE SAN PABLO 

 

- ¡Pero aun cuando nosotros mismos o un Ángel del cielo os anunciara un 

Evangelio distinto del que os hemos anunciado, sea maldito! Como os tengo 

dicho también ahora lo repito. ¿Si alguno anuncia un Evangelio distinto del 

que habéis recibido, sea maldito, porque busco Yo ahora el favor de los 

hombres o el de Dios? ¿O es que intento agradar a los hombres? Si todavía 

tratara de agradar a los hombres, ya no sería ciervo de Cristo. Gal 1, 8-10 

 

- Rechazar al Anticristo Y sus planes macabros prepararnos para la venida de 

Cristo. 

 

- Bastante documentación para nuestra reflexión, debemos tomar en serio 

nuestra Fe, no dejar que nuestra fe se debilite con esta terrible corriente de la 

New Age. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

Jesús:  

La Fe lleva seguramente al puerto a todas las 

almas de buena voluntad.   

(15-Jul-1967) 
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¿Qué es la sinodalidad en la iglesia católica? 

 

Hablar de sinodalidad es reconocer la pluralidad, las polaridades, renunciando a la 

uniformidad y a la homogeneidad de todo. 

 

Hablar de sinodalida es una experiencia eclesial a todos los niveles, yo soy Iglesia, 

me siento Iglesia y por eso soy responsable, soy protagonista. 

 

¿Cuál es el objetivo de la sinodalidad? 

 

En este sentido el objetivo del Sinodo, es escuchar, como todo el pueblo de Dios. 

 

¿Qué es sinodalidad?  

 

Es caminar y trabajar juntos entre todos los bautizados en fraternidad, igualdad y 

responsabilidad compartida al servicio del rey. 

 

¿Qué es vivir en sinodalidad? 

 

Caminar juntos en la perspectiva sinodal, osea contraria al espíritu de sinodalidad 

puede ser, ir uno al lado del otro con ideas. 

 

Puede significar lo que ha de edificar un profundo deseo de entablar algo con esto, 

intercambio deliberativo desde la fe para descubrir que es lo que el Espíritu Santo 

nos está pidiendo. 

 

¿Qué es el sinodalismo? 

 

Consiste en el gobierno, es la Misión negativa de la sinodalidad. Consiste en el 

gobierno del clero y no del Papa. Se vende como una democratización de la iglesia. 

 

Ahora bien, la democratización se basa en la verdad. Pero no puede averiguar entre 

creador y creatura. en este caso ya no es el Espíritu Santo, sino el pueblo. 

 

 

 

Charla Padre Ricardo Gómez  
Consejero Espiritual de Chile 

TEMA: “LA PEQUEÑAS ALMAS Y LA SINODALIDAD” 

41 



 

El clero alemán desafía al vaticano (lo que está ocurriendo en la iglesia con 

Alemania). 

 

Significado Bíblico de la palabra sinodal. la palabra sínodo viene 

etimológicamente del griego y quiere decir “caminar juntos”, “hacer el camino 

juntos”. 

 

la palabra camino, caminar es omnipresente en las declaraciones del Papa 

Francisco, sobre todo las entrevistas: caminar lo atribuye a Dios. 

 

Dios, es un Dios caminante, se ha puesto en camino con la “humanidad” 

 

Tenemos el caso por ejemplo de los peregrinos de Emaús con Jesús. Cómo se puso 

en camino con otros dos personajes y esto para hacerles entender el sentido de la 

“cruz y la resurrección”. 

 

¿qué pretende la iglesia con el camino sinodal? de hecho todo el proceso sinodal 

pretende promover una experiencia vivida de discernimiento, participación, y con 

responsabilidad y se reúne una diversidad de dones, la misión de la iglesia en el 

mundo. 

 

¿cuál es el objetivo de la sinodalidad efectivamente? la sinodadlidad remite a la 

esencia misma de la iglesia, a su realidad constitutiva es un modo de ser eclesial y 

una profecía para el mundo de hoy. 
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El tema de los jóvenes es un tema tan contingente que nos interpela al ver la 

realidad que viven nuestras familias, en nuestras escuelas y en nuestra sociedad. 

 

Y como pequeñas almas queremos escuchar también lo que Jesús, nos dice: y 

preguntémonos ¡Qué me dice a mi este tema?... cuando escucho hablar de los 

jóvenes, que están en mi entorno, talvez en mi propia familia, o compañeros de mi 

hijo, de mis nietos,… cuando escucho…o veo las noticias sobre lo que pasa con 

ellos. ¿Que siento yo?  

 

Desde el contexto bíblico, hay varios textos en la escritura que nos habla de los 

jóvenes. 

 

Desde sus inicios ya, los mismos mandamientos que Yahvé, nos entrega, consigna 

el amor a los padres lo cual se supone que hay hijos desde la juventud y también 

en la edad adulta. Y uno de los textos que el Padre Hugo Cornelissen, gustaba 

mucho referirse, era la historia del joven Samuel. 

 

Samuel hijo de Ana, una mujer estéril que no podía tener hijos, y que en su oración, 

con mucha angustia en el templo, promete a Yahvé que si le concebía un hijo, ella 

lo iba a consagrar al Señor en el templo, y es así que Samuel desde niño, vive en 

el templo y en la presencia también del sacerdote Elí, y una noche entonces Samuel 

siente llamar una voz y le dice: Samuel, Samuel pensando que era Elí…él va y le 

dice: ¿me has llamado? y por tres veces él le dice que no. 

 

Cuando a la tercera vez nuevamente Samuel va y le dice: ¿me has llamado?, ahí 

instuye que puede ser algo divino y le dice: la próxima vez que te llame dime: 

habla Señor que tu siervo escucha, la escritura nos describe esta frase. Y es así que 

Samuel es constituido profeta de Yahvé, llamado a llevar la voz a su pueblo. 

 

Tenemos también textos de los salmos. Sean nuestros hijos, como plantas crecidas 

en su juventud, nuestros hijos como esquinas labradas, cual las de un palacio; 

salmo 144: 12   

 

 

 

 

Charla Hermana Patricia  

TEMA: “LA LEGION DE LAS PEQUEÑAS ALMAS  

Y LOS JOVENES” 
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¿Qué quiere decirnos? es un deseo una llamada de que ya es de las edades 

tempranas pueda tener fecundidad a los ojos de Dios, puede vivir las virtudes, 

plantas crecidas aquel que recibe la vida, la da, y tenemos también el texto y él 

dijo: todas estas cosas he guardado desde mi juventud (Lucas 18, 21) en el cual 

está la escena de este hombre que se piensa que es un joven que se acerca a Jesús 

que le dice: maestro bueno ¿Qué he de hacer para tener “la vida eterna?” y Jesús 

le comienza a enumerar los mandamientos, y esta persona le dice; todas estas cosas 

las he guardado desde mi juventud, pero entonces  Jesús le dice: bueno vende todo 

lo que tienes y después ven y sígueme.., y esta persona que es  conocido como el 

joven rico, dice la escritura que se fue triste, porque él tenía muchas cosas y no 

consiguió este desprendimiento, no sea así también la idea que está detrás. La 

llamada es a vivir los mandamientos de Dios desde la infancia a toda edad.  

 

Pasamos ahora al aporte magisterial, en el cual podemos ver que la juventud está 

presente también en las enseñanzas del Papa. Tenemos por ejemplo el Papa y 

nuestra Iglesia local (en arzobispado de Santiago) la jornada mundial de la 

juventud (instituidas por San Juan Pablo II) que han sido instancias de encuentro, 

de evangelización, de avigorar el sentido del compromiso cristiano, muchos 

jóvenes también, testimonian que han sentido esa llamada a la consagración, a una 

radicalidad evangélica, a partir de estas jornadas. 

 

Y un ejemplo la propaganda de promoción para la jornada del próximo año en 

Lisboa, cuyo lema es, María se levantó y partió sin demora. 

 

Como iglesia acá en Santiago hay un documento. “Tiempo de sinodalidad, tiempo 

de alegría. Que son las orientaciones para este Año Pastoral y una de las tres 

prioridades pastorales son los jóvenes dice el Cardenal Aos.  

 

Hemos de cuestionarnos ¿Qué podemos hacer? y ¿cómo podemos compartirles la 

buena noticia de Jesucristo a tantos otros jóvenes. 

 

Debemos buscar y discernir los caminos pastorales más adecuados, los cambios 

significativos que debemos implementar. 

 

La hna. Paty tuvo la oportunidad de participar en un encuentro junto con la Vicaria 

de los Laicos Vida y Familia. Se pudieron organizar en grupos y a cada grupo se 

le asignó un joven, compartió un testimonio de cómo ellos ven, a los adultos, los 

deseos que ellos tienen de tener una inclusión, una participación directa en la 

Pastoral, pero también una apertura a lo nuevo. 
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Ahora desde la centralidad del mensaje misericordioso lo que Jesús nos dice: a 

través de los textos, (17.03.1972 pág. 475 y 22.05.1973 pág. 590) Jesús nos hace 

esta interpelación ¿Quién es responsable de la terrible mentalidad de dicha 

juventud’? 

 

Una de las riquezas del mensaje, es que el propio Jesús quien nos habla, no es un 

Obispo, no es un Cardenal, no es un experto en el tema, es el mismo Jesús que nos 

plantea. ¿Quién es el responsable de la terrible mentalidad de dicha juventud? nos 

invita a la reflexión, ya en el año siguiente. 

 

Margarita, también hace la pregunta en el mismo tono a Jesús, Señor, el problema 

de los jóvenes es grave… ¿Qué hacer? 

 

Entonces entre lo que se veía en esa época, cuanto más hoy. La realidad de un 

mundo juvenil y también de la infancia se interpela, pero al mismo tiempo tiene 

una actitud activa, no es solo un lamentarse, o decir, las cosas están mal, sino que, 

¿Qué puedo hacer yo, para que la situación pueda mejorar? y Jesús nos dice: si la 

hora es grave, pero ve la debilidad de los adultos y yo siento que la invitación es 

poder entrar en los sentimientos de Jesús, a poder esforzarnos un poco, en la 

realidad como Jesús lo ve. 

 

Y Jesús, nos invita a no ver una realidad solamente, sino que todo en conjunto y 

en ese aspecto que nadie quede afuera, aunque pudiera decir no tenemos contactos 

con jóvenes, no tengo jóvenes en mi familia, este problema a mí no me toca. Pero 

nadie queda fuera de este desafío, de esta tarea de poder trabajar hasta agotar sus 

posibilidades por el bien de los niños y de los jóvenes. 

 

Jesús también nos dice: mirad, hijos míos, la llaga inmensa de este siglo infernal 

y tomar conciencia. 

 

Entonces de que es una herida… es una herida porque como dice más adelante, 

hay una ruptura en esta comunión de amor, en la vivencia de amor de estos niños 

de estos jóvenes, como dice también hay que hacer todo lo posible para dominar 

a los asesinos de las almas, explicando a estos los peligros que corren dejándose 

seducir por las necedades que la sirven. 

 

Es decir; si nosotros dijéramos que esto se ha dicho que el problema de la obesidad 

infantil es grave, ¿cuánto ha aumentado?, es un problema de salud pública, y 

nosotros decíamos. sí, es un problema, es delicado porque el niño obeso más 

adelante va a ser un adulto talvez más obeso y sabemos las consecuencias de esta 

enfermedad. 
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Oh si dijéramos, no, los niños han dejado de aprender por la pandemia, por las 

clases a distancia ¿cómo ha sido de dañino? ha faltado el interés, el compromiso. 

¿cuánto ha bajado talvez la calidad de la educación? también podemos decir que 

es delicado; porque esos niños en el futuro van a tener caminos de preparación y 

también van a ser los futuros profesionales, y con una base más débil, también va 

a ser una formación más débil. 

 

Pero Jesús nos quiere hacer tomar conciencia de que el problema del cual estamos 

hablando es mayor, y no es solo entonces una cuestión de física, ni siquiera de 

tanto que pudiera hacer salud mental, de nivel intelectual-cognitivo, es una 

realidad que afecta la vida eterna. 

 

Habla aquí de los asesinos de las almas y, por lo tanto, habla de un tema que es 

delicado, que es grave, un asesino ¿Qué es lo que hace? mata. 

 

Entonces esto nos tiene que mover a la compasión, también a la acción, hay que 

tomar conciencia de esta realidad. Está el riesgo de los jóvenes que puedan no 

desarrollar su vida hacia Dios y al contrario cuanto ha aumentado también la 

increencia a la fe, de una generación a otra. 

 

¿Cuántos jóvenes se dice que no creen en Dios? 

 

En la experiencia toca muchas veces que se hace oración en la familia o con una 

persona y cuando esta un joven en el momento de la oración se retira. Entonces 

vemos también esa realidad, que esta falta de apertura a lo sagrado a la eternidad, 

a los valores eternos, deja a ellos también con un horizonte limitado con esta poca 

tolerancia a la frustración y como dicen acá también la realidad de los suicidios. 

 

Como ellos no teniendo esta apertura a la vida divina se cierran también a una 

expresión de vida juvenil, a una entrega de todas sus capacidades por sentir estos 

horizontes tan bloqueados y un futuro que parece tan oscuro. Entonces también en 

un momento de silencio, preguntarnos ¿Qué hacer? 

 

Jesús también en su sabiduría nos plantea el problema, pero también nos platea los 

caminos. es decir, hay un horizonte de esperanza, y dice El, solo se resolverá 

cuando los adultos tomen conciencia de su responsabilidad hacia ellos y hacia 

mí. 

 

Entonces partamos así, de atrás hacia adelante. Esta responsabilidad hacia Dios, 

la Conciencia que yo tengo, la misión  a  la  cual  fui  llamada,  partiendo  por  mi  
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misión bautismal, de vivir bien mi fe cristiana-católica, como también la apertura 

al espíritu me puede interpelar a tener una actitud más activa, en relación al tema 

de los jóvenes, y ¿Qué es lo que yo puedo hacer en concreto?... 

 

Dice Jesús; es hora de que los dirigentes, responsables de grupo, familias, 

jerarquías religiosas, se ocupen de la formación de la juventud. 

 

Aquí hay una esperanza, una responsabilidad transversal que no solo es para los 

catequistas, sacerdotes, sino que también es para los propios gobiernos, familias, 

para todos los que tienen un rol en la sociedad. 

 

Importante entonces esta apertura a la formación, a la transmisión de lo importante 

que son los valores en la vida de fe, las buenas costumbres y también si queremos 

verlo en una óptica talvez más laicista, educar al bien común, al bien de la sociedad 

y bien de todos. 

 

Dice Jesús; yo vuestro Dios llamo a todas las almas de buena voluntad, para que 

por su generosidad la luz disipe las tinieblas que encarcelen a estos pobres niños 

y que al fin, conozcan el verdadero y único que puede colmar sus corazones y 

hacia el cual aspiran sin saberlo. (17.03.1972)  

 

Entonces a lo que decíamos: Jesús; quiere hacer entregar la luz …vida de estos 

jóvenes y para eso también es bueno con nosotros, y tomar en que hay en ellos 

este deseo de la eternidad. Por mucho que digan que no, que son ateos, que no 

creen en nada o que se valen por sí mismo, o que la iglesia ha fallado y no creen 

en los curas, en las monjas o en el ejemplo que los adultos le han dado, en ellos 

está éste deseo, y ellos tienen esta sed de espiritualidad que la buscan de diferentes 

maneras, y también por eso están tratando otras técnicas orientales que sienten 

ellos que les transmiten paz, trascendencia horizonte de sentido, pero también 

sabemos que puede ser así, un engaño que detrás de una promesa de pacto también 

a veces hay mucho mal que entra… 

 

Entonces los caminos concretos que Jesús nos propone; son aquellos de nuestra 

vivencia como cristianos bautizados y como p.a. y nos repite como en otras veces. 

 

- precederlos en el camino que conduce a la vida 

- ejemplo de santidad 

- ejemplo de decencia 

- compasión hacia los que sufren 

- exaltar la generosidad innata que habita en ellos. 
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- iniciativas de caridad y poder comprometerlos, invitarlos y que ellos sí, tienen 

ganas de ayudar y deseos altruistas. 

- prácticas de las virtudes teologales 

- respeto de los valores humanos y morales. 

- conocimiento de Dios en la “Eucaristía” 

- respeto debido a su santo nombre 

- vida en el espíritu 

- caridad 

- amor al prójimo 

 

Es decir, toda la gama de virtudes, cumplimiento de los mandamientos y también 

lo especifico la legión de las pequeñas almas. Esta relación de confianza de 

abandono, en los brazos de Jesús, pero también un abandono que sabe hacerse eso, 

escucha y docilidad al espíritu. 

Jesús entonces en esta apertura a la esperanza nos dice: la nueva generación no 

puede ser salvada más que por el amor, la oración, la penitencia. - 

Nos trae a la mente también el evangelio, cuando los discípulos no pudiendo 

expulsar el demonio del joven, y entonces Jesús, le dice: “esos demonios no se 

expulsan más que con la oración y el ayuno”. 

Tenemos también las armas para poder disponernos al servicio, a esta realidad de 

la sociedad. 

 

Por lo tanto, una vez más decir como el mensaje nos invita a cumplir el evangelio 

en plenitud. 

Si vivimos lo que Jesús nos pide, si nos hacemos escuchar de las necesidades de 

nuestra sociedad también podremos hacer vida, cuando Él nos dice: haced 

perfectos como vuestro Padre Celestia. 

 

PREGUNTAS PARA RESPONDER 

 

¿Qué Interpelación me deja este tema? 

 

¿A qué me mueve? 

 

¿Qué sentimientos aparecen en mí? Y después como pequeña alma: 

 

¿A qué me siento llamada junto a los jóvenes? 

 

Tal vez a una acción concreta por los jóvenes en el sentido de que… es posible 

que mis capacidades físicas ya no me lo permiten. 
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Pero yo puedo también hacer de mi vida una ofrenda, una oración, por los niños y 

por los jóvenes. 

 

Muchas bendiciones y me encomiendo a sus oraciones. 
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TESTIMONIO DE LAS ALMA PEQUELAS EN LA 

JORNADA NACIONAL 2023 DE CHILLAN, CHILE. 
 

- ALMA PEQUEÑA CARMEN ÁLVAREZ DE OVALLE, CHILE. 
 

Re-encantarme con la Legión (pos-retiro Chillan)  

 

Hermoso recordar, tenía 22 años, un día haciendo el aseo en el dormitorio 

de mi mamá, me llamó la atención un libro rojo que estaba en un velador. 

Lo abrí por curiosidad y mi mirada se fijó en el mensaje. Tomo 1 pag.96-

97-98, Jesús me relata su crucifixión ¡impactante!, no podía dejar de 

leer...quedé con un dolor físico en el corazón...  

 

J  Ellos me odiaron, porque vine a descubrir su hipocresía...  

 

¡Si supieras los sufrimientos que yo he padecido por vosotros, hijitos 

míos!  

 

¡Oh esta corona de espinas que oprimía enteramente mi cabeza, estás 

puntas de fuego que penetraban en mi carne! Y la sangre que me 

cegaba...  

 

¡Hijos míos que caro me costáis!...  

 

Hasta estas horribles moscas posándose sobre mí cuerpo desnudo...  

 

Había cargado con todos vuestros pecados...  

 

¡Venid a mí! Que mi Sacrificio no haya sido en vano. No me 

abandones ya más. Es hora de recogeros…  

 

Varios días después seguí leyendo el libro y le pregunté a mi mamá que si 

la podía acompañar a la reunión. ¡sí!...  

 

Llegue a la sala, había muchas señoras alrededor de una mesa, con la 

imagen del corazón Inmaculado de María y el Sagrado corazón de Jesús, 

más la vela encendida...mi mamá se sentó y ¿adivine qué?, quedó una silla  
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vacía, ¡era la mía!... Jesús me estaba esperando y además me guardo un 

asiento ¿no es increíble? ...de allí pasaron 6 hermosos años, donde recibía 

baños de amor, regalos de Dios y muchas bendiciones...  

 

Un regalo del cielo...  

 

Conocer al padre Hugo Corenelissen, un santo sacerdote, el cual compartí 

retiros, especialmente e inolvidablemente en San Felipe, Rinconada de 

Silva, Putaendo.  

 

Allí se respiraba el cielo, era un suspiro en cada paso de amor, un oasis, no 

solo por el lugar apartado, sino el silencio que se producía y en las noches 

salíamos con el padre a ver las estrellas, la luminosidad que había eran luces 

que brillaban esa oscuridad y podíamos ver la belleza, la majestuosidad de 

Dios en aquella creación.  

 

Y en el día salíamos a caminar recitando el rosario por ese camino rodeado 

de naturaleza, una verdadera armonía.  

 

Los almuerzos, el padre no perdía ni un minuto, nos relataba historia de 

santos. (Deberíamos hacerlo en la familia, porque llega muy profundo);  

 

Era todo impactante...cuando nos relató la aparición de la Virgen de Fátima, 

de ahí me enamore de ella, es una belleza, también la vida de "El pequeño 

Herman William" el candor, la pureza, la inocencia de los niños, es el rostro 

de Dios. Su relato era tan apasionado que se conmovía, él lloraba y al final 

todos terminábamos llorando era un relato de amor en el amor.  

 

Nos turnábamos para ir al SANTISIMO....UNA PEQUEÑA PIECESITA 

CON UNAS LUCESITAS ENCENDIDA...solo estuve unos minutos... no 

mucho...porque no sabía aún... ¡estás ahí, si tú quieres enséñame a 

quererte!, ¡gracias!  

 

Fue mi primera adoración al Santísimo.   

 

Cuando vienen las pruebas...si no estás atento, puedes caer...  
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Tuve una hija soltera y una relación tormentosa... y el vacío de Dios se 

notaba constantemente.  

 

Entonces recordé lo feliz que era... y pedí regresar, el cual Dios no se dejó 

esperar y arreglo todo también que pude volver a los brazos del padre. 

Como el hijo prodigo me hizo una gran fiesta, al devolverme enormes 

gracias...  

 

"misas, comuniones, retiro..."  

 

Aunque ya no puedo regresar a las mismas reuniones por mi trabajo, solo 

lo hago como orante.  

  

Y cuando tengo la ocasión... como fue este regalo del RETIRO DE 

CHILLAN.  

 

Oí la voz del padre Hugo con su tono de voz, verdaderamente a través de 

otro hermano".  

  

Y también encontré nuevamente el mensaje de su crucifixión que no había 

vuelto a leer desde aquella vez, muy emocionante y volver a recordar el 

amor del amado, amando a sus hijos e hijas hasta el extremo.  

 

¡QUE CARO ME COSTAIS!, ¡VENID A MÍ!...  

 

En el retiro de Chillán: El mensaje es llevar la palabra de Dios a través de 

María. Con el Santo ROSARIO el amor de María, devolved a los pequeños 

el amor a los brazos de su MADRE evangelizar con ella.  

 

Padre Hugo:  P.A ser una familia, ser un solo corazón para vencer.  

P.A cada día voy a orar, abrir el corazón.  

P.A. aquí estoy para hacer tu voluntad.  

 

(Con cariño para las P.A. mi testimonio desde Ovalle; Carmen Álvarez). 
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- ALMA PEQUEÑA DE CORDOBA, ARGENTINA NESTOR CHAVEZ. 

 

Antes de dar mi testimonio, abrí el Libro Mensaje de Margarita, para que 

me guiara, a fin de que sea el Espíritu de Dios que ponga en Mí, todas las 

palabras, de todo lo que sentí, viví para dicha profunda de mi alma en el 

compartir de todos las presentes. ( Mensaje 23-05- 1973) T I – Pág. 502.-  

Es una meditación de Margarita , Acto de sumisión al Amor. 

 

Y voy a empezar por las intenciones que yo tenía en este pequeño 

peregrinar desde Córdova a Chillán. Salí de Córdova un Viernes en la noche 

y en mi memoria he ido 17 veces a Sgto. de Chile, a vivir Retiros de 

Pequeñas Almas, me viene  LA MEMORIA Padre Hugo Cornelissen, Hna. 

Laura Arancibia, tantos santos varones, sacerdotes que nos mostraron el 

Caminito de la Infancia Espiritual. Tantas enseñanzas en mi Corazón. 

 

Bueno ir a un Retiro es ponerse en marcha y llevaba muchísimas ilusiones, 

quería fervorosamente vivir este Retiro como si fuera el Primero. Y fue el 

Primero en Chillán, lugar muy bonito, llevaba en mi alma ese anhelo como 

si fuera a descubrir que es un Retiro Espiritual para mi corazón, para mi 

alma. Quería que brotara como un árbol viejo pero que salieran nuevos 

brotes en ese Retiro. Que Jesús hablara a mi corazón e iluminara 

enteramente dentro de mí, tenía mucha esperanza, esperaba vivirlo como 

un caminar una senda que me hiciera ver el rostro de Dios a través de las 

pequeñas, de los sacerdotes, del Rosario.  

 

Al llegar a Santiago fui recibido por Mónica y Emelina, me sentí muy 

acogido con mucha alegría y cariño, que lo hace a uno querer volver 

siempre.  

 

Luego el viaje desde Santiago a Chillán lo hice junto a Mónica, Verónica y 

Emelina… este viaje en tren fue una Gracia para entrar en este nuevo 

tiempo. Como que Margarita estaba muy presente, entendí que Dios me 

hablaba a través de las pequeñas que venían conmigo recordando viajes 

pasados a Chevremont.  
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Hasta que llegamos a la casa de retiro en Chillán, sentía una profunda 

emoción era como un Tabor. 

 

Justo cuando entré estaban todas las pequeñas reunidas en la Capilla para 

la celebración de la Santa Misa, que momento… Justo llegar allí para 

compartir, la comunión, estaban los tres sacerdotes que daban el Retiro 

presencial.  

 

Cuando el Padre pidió que se presentaran de donde venían tenía la 

sensación como de los doce Apóstoles, habían viajado para Siria, Etioquía, 

otros Roma… algunos se habían quedado en Jerusalén. Pero Yo sentía que 

veníamos de lejos para reunirnos con Jesús. Había tanta alegría en la 

Capilla, gozo, dicha, De afuera se sentía que había algo más; la presencia 

del Espíritu Santo. 

 

Esa alegría que es como un Tabor, Yo veía a las pequeñas como ungidas, 

ya tenían un día de Retiro, nosotros llegamos en la tarde.  

 

Sentí a Dios muy presente que nos tenía todas las almas pequeñas, de un 

modo muy especial. Que nos alumbraba y nos hacía comprender esa caridad 

que viene de lo alto.  

 

Fue un momento que no tengo palabras para explicar lo que sentí, lo que 

viví y me sentí muy amado… así es que fue un momento precioso.  

 

Quiero felicitar al Nuevo Consejo que organizó el Retiro, por los Temas 

que fueron seleccionados, me parecieron tan oportunos y tan necesarios. 

Todos los temas los veía tan unidos entre sí y tan bien expuestos para que 

las pequeñas estuvieran muy atentas. 

 

El tema de los jóvenes me ha tocado mucho … tengo 6 hijos jóvenes, 

mucho tengo que orar por ellos. Hice hincapié en el poder de la oración.  

 

También lo veía en la Charla que nos dio el Padre sobre la Familia Nazaret, 

dónde Papá y Mamá son los primeros en hacer conocer a sus hijos el Amor 

de Dios. El Padre nos hizo caminar a través de todos los Misterios del 

Rosario,  Gozosos,  Dolorosos,  Gloriosos,  Luminosos)   como   todas   las  
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estaciones de la Vida de una Persona. Nos está dando ahí una pauta para 

dejarnos guiar primero en nuestra propia existencia a través de estas cuatro 

estaciones.  

 

El tema de la Nueva Era nos da a conocer lo contaminados que estamos con 

esa falsa espiritualidad y como se ha ido metiendo a nuestros hogares, en 

las familias, en los colegios. En definitiva, que nos trata de apartar del amor 

de Dios. 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jesús:  

¿Quién quiere ser salvado? El justo y el pecador 

arrepentido. ¿Quién rehúsa ser salvado? El pecador 

endurecido. ¿Quién será salvado? Aquel que lo desea 

con fe y confianza. Mi Corazón se inclina 

cariñosamente sobre aquel que se humilla. 

(4-Oct-1967) 
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Noticias de América Latina  
Secretariado Latinoamericano. Sede en Chile. 
 
Países Integrantes: Canadá, Honduras, México, Venezuela, Costa Rica, Perú, 
Paraguay, Argentina, Chile. 
Asesor Espiritual: Padre Juan Cortes. 
Secretaria: Mónica Venegas.  
 
CANADA 
 

- TORONTO 
 

Resumen del año pasado Julio-23 del 2022. Hicimos la Consagración al acto 

de abandono, Nos acompañó el Sacerdote Padre Racha es de la India 🇮🇳 y ha 
aprendido casi bien el español El leyó el acto de Abandono y después cantamos, 
les di unas insignias, eso se hizo en frente del Tabernáculo eso fue 4:30 pm y 
luego nos fuimos al 2do piso a terminar la Reunión. Terminamos 6 - el Rosario 
6:15 luego la Misa a las 7. Eso fue nuestro encuentro con El Señor. 
 
Emma Salinas Responsable de Toronto 
 
PARAGUAY  
 

- ALTO PARANÁ. 
 
- El islote de Franco Virgen de Fátima ha surgido otra vez porque estaba casi 
desapareciendo, pero ya desde el año pasado converse con ellas y tenemos una 
buena responsable una buena guía y una excelente secretaria y ha comenzado a 
dar brotes que ahora son 15 hermanitas de tres que quedaba y trabajan también 
apoyando a la parroquia cuando la procesión de la virgen cuando el padre le 
requiere.  
 
- Con respecto a Villarrica Asombroso quiero que tengan en cuenta esto, 2 años 
que se ha formado y ya hablaron con el párroco, lo conocí al párroco el padre 
Carlos les abrió las puertas de la parroquia. Encargadas de liturgia los jueves y 
limpian todas las semanas toda la parroquia la casa de Jesús y de mamita María 
todas las semanas.  
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- Nuestras hermanas de Minga Guazú 
hay una nueva directiva que es 
sensación tiene un programa 
hermoso para trabajar ya iniciamos 
en febrero y nosotros todos los 
primeros viernes desde las 7:00 de la 
mañana hasta las 6:00 de la tarde 
vamos haciendo guardia a las 
hermanas a los pies de nuestro 
amado Jesús quien nuestro 
sacerdote lo expone desde las 7:00 
de la mañana. Luego todos los jueves 
las pequeñas almas de Minga Guazú 
y Lote Virgen del Carmen tenemos a 
nuestro cargo la liturgia, lecturas, 
recojo de la limosna, y toda la liturgia 
a cargo de las pequeñas almas los 
jueves trabajamos apoyando a 
nuestras hermanas y a nuestro padre 
párroco, no descuidamos eso, como 
nos pedía nuestro querido padre 
Hugo, es excelente la labor, 
posiblemente formemos un islote en la capilla san Blas que nos han invitado para 
su fiesta, vamos a asistir las pequeñas almas y quieren formar también un islote 
de pequeñas almas, así que estamos en eso. Sigamos trabajando para Jesús 
gracias por tenernos en cuenta y ojalá esta labor de mis hermanitas del Alto 
Paraná sea para bien. En todo está nuestro amado Jesús y mamita María.  
 
Carmen Bachet, Alto Paraná, Paraguay 
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- ASUNCIÓN   
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Primera y Segunda Jornada Taller Febrero y Junio 2022. Padre Salomón. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Atentamente. Responsable Alma María Ayala Arguello. Paraguay. 
 
HONDURA. 
 
Nuestra misión de P. A. Durante el tiempo de pandemia la Capilla del Amor 
Misericordioso estuvo cerrada hasta hace dos meses. Cuando reiniciamos 
nuestras reuniones, tuvimos muy poca asistencia y hasta el momento no se han 
incorporado todas, seguimos en contacto telefónico y con mensajes por chat.  
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Durante la pandemia nos dejaron 
algunas P. A. Incluido nuestro asesor 
espiritual el padre Vicente Pastor. Y en 
su reemplazo está el padre Edwin Nieto. 
Quien nos asiste con las misas en 
nuestra Capilla. Oramos para que 
pronto se incorpore el resto de P.A. y 
volvamos a tener la Capilla completa 
con sus 30 integrantes en cada Islote.  
 
Responsables Pedro y Silvia Cocco. Honduras 
 
PERÚ 
 
Nuestro querido Asesor Espiritual, el Padre Víctor Livori, luego de 12 años como 
director de las Obras Misionales Pontificias, fue asignado como párroco de la 
Parroquia Santa Teresa de Calcuta en Cama - Arequipa. El sigue siendo nuestro 
asesor y continúa con el mismo entusiasmo de acompañarnos en nuestro 
crecimiento espiritual. Hemos avanzado en nuestro plan de trabajo para el 
presente año, y dentro de las actividades más esperadas será un retiro de 2 días 
de los hermanos PA de la ciudad de Tacna con Padre Víctor, donde pensamos que 
pequeños de otras ciudades también querrán participar. Los primeros lunes de 
cada mes Padre Víctor nos dará una charla a través de zoom y continuaremos con 
los rosarios por zoom de los terceros lunes de cada mes, como también 
continuaremos con los rosarios de todos los domingos a través del Facebook. 
 
Responsable Verónica Marques. Perú 

 
ARGENTINA  
 

- Córdoba 
 

Queridas pequeñas, desde el consejo de Córdoba queremos agradecer a 
dios y a cada uno de ustedes por el camino recorrido juntos este año, gracias por 
su participación, acompañamiento y amistad, que este nuevo año nos encuentre 
unidos como legión, que nuestros corazones sean auténticos pesebres, llenos de 
amor, para ser siempre verdaderos servidores del señor.  
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En el Mensaje del 21 de abril de 1972, tomo 1 Jesús dice.  Ámame, hija mía; todo 
radica ahí. La fe transporta las montañas. El Amor derriba y sumerge. 
 
Responsable p.a. Graciela Troiano. de Córdoba 
 

- CORRIENTE 
 

Un saludo fraterno para todos los pequeños de América y del mundo. 
Feliz 2023. Nuestro asesor el Padre Antonio D'Iacovo nos reúne a los islotes de 
Corrientes una vez en el mes para compartir la Coronilla de la Divina Misericordia, 
un rato de Adoración Eucarística, el rezo del Santo Rosario, una enseñanza a 
cargo del Padre Antonio, un compartir lo escuchado en grupos, un recreo para 
luego finalizar con la Santa Misa. Mucha colaboración con el sacerdote de la 
Parroquia o Capilla donde está existiendo un islote de la legión. En la provincia 
de Córdoba, Misiones, Chaco y Buenos Aires están también los pequeños 
reunidos en islotes y con un Centro. En Corrientes realizamos apostolados como 
por ejemplo la visita de la alegría o acompañamiento a los enfermos, a pequeños 
que perdieron seres queridos o están con un problema serio. También el retiro 
sobre ruedas. Llevamos contingentes a lugares santos y en el ir y venir 
desarrollamos un encuentro Espiritual destacando la pequeñez en todos los 
aspectos. Después de compartir con ustedes éste resumen acerca de lo nuestro 
me despido con mucho afecto.  
 

Foto Retiro en corrientes y cumpleaños Padre Antonio junto a sus hermanos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Responsable Elena Lugo. Argentina 
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VENEZUELA  
 

- BARINA 
 
Quiero manifestar que después de 3 años de constancia de perseverancia tanto 
en la acción como en la oración este año pues el señor nos está regalando frutos 
y seguimos caminando, sí. El Espíritu Santo pues no ha ido dando hermosas 
oportunidades para nuestro islote recordando que acá en estado o en Barinas o 
en la ciudad donde nosotros estamos somos los primeros, o los pioneros de este 
lugar en traer el movimiento ya pues los sacerdotes que nos acompañan en 
nuestra comunidad eclesial de base o capilla nuestra Señora de la Rosa Mística 
dieron ya el apertura para nosotros el primer sábado de mes ir a la parroquia 
hacer la adoración y a su vez recibir una formación por parte de uno de los 
sacerdotes que previamente se le va a ir dando información respecto al 
movimiento y ellos van a ir decidiendo de qué manera nos van a formar como 
pequeñas, también por supuesto conociendo ellos poco a poco el movimiento, 
entonces este primer sábado de febrero que es cuatro de febrero vamos a dar 
inicio ya con ese regalo que nos dio el Señor va a estar la formación en nosotros 
sino va a ser el sacerdote que nos va a apoyar. Queremos manifestarte esto y 
también pues en abril ya estamos causándonos para salir a las otras parroquias a 
dar a conocer el movimiento.  
 

Aquí en la Consagración de 11 pequeños a Mamita María 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
P.a. responsable de Barina. Venezuela 
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- VALENCIA 

 
Gracias a Dios, las pequeñas hemos 

estado activas con las limitaciones de cada 
una.  Se ha mantenido comunicación 
semanal con los islotes de santidad de otras 
diócesis del país y nos unimos en oración 
cada miércoles a las 10am con un Mensaje 
único ese día para ser meditado por todas 
las pequeñas almas del país. Se les da 
participación a todas las Diócesis a través 
de la asignación de la escogencia del Mensaje y envío de un audio con su 
meditación para ser luego reenviado al resto de las Diócesis. Así un día a la 
semana todas meditamos el mismo Mensaje y podemos nutrirnos de la reflexión 
de la hermana asignada. Sabemos que cada islote tiene servicio en su parroquia 
respectiva y se reúnen como Legión y llevan el Mensaje del Amor Misericordioso. 
Aquí en Valencia, ya reanudamos desde septiembre nuestros Encuentros 
mensuales presenciales.  

 
Aquí reunidas algunas pequeñas 
almas en Valencia con el padre Moisés 
Higuera, párroco de la Iglesia el 
Inmaculado Corazón de María. En el 
salón Parroquial de esta iglesia es 
donde hacemos los Encuentros 
mensuales las pequeñas de Valencia. 
Esta foto corresponde al Encuentro 
del mes de diciembre pasado. 

 
 
 
Pequeñas almas de La Victoria. Diócesis 
del Edo. Aragua- Venezuela. 
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INFORMACION ECONOMICA 
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ACTIVIDADES DEL CENTRO NACIONAL EN 

PANDEMIA 
 

1) En el chat “Almas Pequeñas de Chile” participan p.a. que insertan la 

misa diaria; rezo del laude; vida de santos; homilías; rezo del Santo 

Rosario, Rezo de la Coronilla de la Misericordia, videos y diversas 

oraciones. Contamos con la valiosa colaboración de Pedro quien agrega 

el evangelio del día; el audio con el comentario y una lectura del 

Mensaje. 

En la noche se agregan todas las peticiones de oración. 

 

2) En relación al Centro Nacional en pandemia, ideamos un chat para poder 

comunicarnos y mantener nuestra espiritualidad de pequeña alma. 

Participan más de 100 p.a. de Arica a Punta Arenas. Se ingresa todo el 

programa al chat “Islote Nacional Lunes” para que las p.a. lo activen 

todos los días lunes a las 16:00 horas. El programa incluye: 

 

- Himno de las pequeñas almas 

- Invocación al Espíritu Santo 

- Oración devocional   

- Ofrecimiento del Rosario 

- La meditación/reflexión tanto de la Biblia como del Mensaje, lo hace 

un sólo sacerdote (el de turno), de acuerdo a la fecha calendarizada 

recibida por cada uno. 

Por ejemplo: Mes ENERO   

  

El lunes 2.- Padre Ricardo.  

El lunes 9.- Padre Danilo.  

El lunes 16.- Padre José L.   

El lunes 23.- Hna. Patricia 

El lunes 30.- Padre Juan 

 

- Comunión Espiritual 

- Rezo del Ángelus 

- Canto final 
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CENTRO DE INFORMACION 
VALOR $ VALOR US$ 

CHILENOS AMERICANO 

MENSAJE DEL AMOR MISERICORDIOSO A LAS 
PEQUEÑAS ALMAS 

    

 - MENSAJE TOMO I (1965 - 1975) $ 4.500 $6,00 

 - MENSAJE TOMO II (1977 - 1979) $ 4.500 $6,00 

 - MENSAJE TOMO III (1980 - 1987) $ 5.500 $7,00 

 - MENSAJE TOMO IV (1988 - 1995) $ 5.500 $7,00 

SERIE MARGARITAS     

2.- “La Teología del Mensaje” (Ph.Vecoustre) $ 1.600 $2,00 

5.- “Los Pensamientos del Corazón de Jesús” Parte 
I (P.R. Jaouen) 

$ 1.600 $2,00 

6.- “Los Pensamientos del Corazón de Jesús” Parte 
II (P.R. Jaouen) 

$ 1.600 $2,00 

7.- “El Rosario de las Pequeñas Almas” $ 1.600 $2,00 

8.- “El librito de la Pequeña Alma” $ 1.600 $2,00 

9.- “Cartas – Circulares y Alocuciones de Margarita”  $ 1.600 $2,00 

12.- “Cartas de Margarita a los responsables y Las 
Pequeñas Almas del mundo” 

$ 1.600 $2,00 

13.- “Al servicio del Evangelio el mensaje del Amor 
Misericordioso” 

$ 1.600 $2,00 

14.- “La Legión de las Pequeñas Almas y los Niños” $ 1.600 $2,00 

REVISTA TRIMESTRAL     

Revista Trimestral (Última Edición) $ 800 $1,00 

más flete según lugar a pagar.  
 

 Nueva dirección 
Sede Nacional – Secretariado Americano 
Lord Cochrane 1545 
Parroquia “Santa Sofía” 
Teléfono:  
Email:       legionpachile@gmail.com  

 

 Legión Pequeñas Almas Latinoamérica 
Página Interactiva 
http://peqalmachile.wordpress.com 
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PAGOS O DONACIONES EN EFECTIVO O CON DOCUMENTO Y COMO 

REALIZAR LA TRANFERENCIAS ELECTRONICA DE FONDOS (TEF) 
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